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Б у д е м  с о р е в н о в а т ь с я
Уэнал я, что комбайнер сов

хоза «Чернышевский» Нурнс- 
лан Рахимов вызвал меня на 
соревнование — кто из нас 
больше уберет в нынешнем го
ду зерна. Вызов принимаю.

С Нурисланом мы одногод
ки, оба «разменяли» пятый де
сяток. Силы равные, а а опыте 
разница велика. Рахимов бу
дет убирать хлеб двадцать 
первую осень, а я— четвертую. 
По профессии я тракторист 
— 22 года проработал на трак
торе, но попутно изучил и 
комбайн — на селе сейчас н«- 
жно иметь не одну специаль
ность.В

Поля все знаю. Работаю на 
них не первый год. Другое де
л о -----комбайны. Постоянного
за мной че было закреплено. 
В прошлом- году работал на 
агрегате, который передали

нам кожевнихоеские комбай
неры, приезжавшие в район 
для оказания помощи.

За сезон хорошо узнал его 
слабые места. Ими и занимал
ся при ремонте. Проверил 
каждый болт, каждую про
кладку, подшипник. Известно, 
чуть где сделаешь на «авось», 
— будут простои, потери.

Важен и настрой, «регули
ровка* самого себя. Настро
ишь себя на нагрузку помень
ше—так и комбайн готовишь. 
Если же рубеж имеешь по
больше, то и запас прочности 
делаешь другой. Тут уж 
прикидываешь, выдержит
ли деталь сверхнагрузку. 
Тогда не будешь ссылаться, 
что и полоса попалась неудач
ная, погода подводит.

Очень важна правильная 
регулировка и во время жат

вы. Каждый день во время тех- 
ухода, да и когда идут дожди, 
всегда, что-то надо подтянуть, 
почистить, смазать.

Поэтому, если поле рядом, 
утром не жду машину, а вы
хожу пораньше. Подальше 
хлебное поле —  выезжаю на 
своем мотоцикле.

Во время работы на часы 
тоже не поглядываю. Поэто
му нередко намолачивал по 
300 центнеров зерна в день.

Нурислан —  соперник силь
ный, но думаю не подкачать. 
Хочу подключить к соревно
ванию и И. Д. Маратканова из 
нашего откормсовхоза. У нас 
с ним давний трудовой спор. 
Третий в соревновании не лиш
ний. С. ЩЕЛГАЧЕВ,

комбайнер откормсозхо- 
за «Бакчарскнй».

В Центральном Комитете КПСС
Центральный Комитет КПСС обсудил вопросы «О 

работе партийного комитета ордена Ленина строи
тельного треста №  36  Главзапстроя Министерства 
строительства СССР» н «Об опыте работы Орловско
го обкома КПСС по организации ритмичного ввода в 
эксплуатацию жилищно-гражданских объектов в 
г. О рле». В принятых постановлениях обобщены 
формы и методы деятельности партийных организа
ций по обеспечению ритмичного выполнения годовых 
плавов строительства, равномерного на протяжении 
года ввода в эксплуатацию жилых домов, а также 
объектов социального и культурно-бытового назначе
ния. повышению эффективности капитального строи
тельства.

В постановлении «О рабо
те партийного комитета орде
на Ленина строительного 
треста Ла 36 Главзапстроя 
Министерства строительства 
СССР» отменено, что пар
тийная организация этого 
треста, выполняя решения 
XXIV съезда и Пленумов ЦК 
КПСС, проводят значитель
ную работу по мобилизации 
коллектива на выполнение 
заданий девятой пятилетки, 
сокращение сроков, улучше
ние качества строительства, 
повышение его эффективно
сти.

Осуществляя преимущест
венно реконструкцию и рас
ширение действующих произ
водств, коллектив внес весо
мый вклад в создание новых 
мощностей и техническое пе
ревооружение ряда крупных 
предприятий Ленинграда , и 
области. Трест одним из пер
вых среди строительных, ор
ганизаций страны переведен 
на новую систему^ планирова
ния и экономического стиму- 

Ч лирования. За истекшие 3,5 
, года пятилетки коллектив 

треста успешно выполнил 
государственный план по 

, всем показателям, построил 
я сдал в эксплуатацию 152 
объекта производственного и 
культурно-бытового назначе- 
нйя, почти все'из них' приня
ты с хорошей и отличной 
оценкой. Производитель
ность труда возросла: на- 24 
процента. себестоимость 
строительно-монтажных ра
бот снижена на 12.4 процен
та. Коллектив работает рит
мично, выполняя - ежеквар
тально'четвертую часть годо
вой программы. .

Партийный комитет • до
бился заметного повышений 
уровня организаторской 'и 
политической работы , цехо
вых партийных организаций 
н партийных групп, их влия
ния на улучшение хозяйст
венной деятельности и 'вос
питание трудящихся. Веду
щую роль и авторитет в кол
лективе партийная организа
ция подтверждает своей ор
ганизованностью, инициати
вой. добросовестньм выпол
нением коммунистами у с 
тавных требований, -их высо
кой производственной и об
щественной активностью. 
Партком придает важное 
значение работе с кадрами-, 
[травильной расстановке ком
мунистов, совершенствова
нию структуры парторгани
зации, отбору в. паот'юо луч
ших людей. И з.400 комму
нистов в тресте 90 процентов 
заняты непосредственно на 

f  производстве, в числе п-ри- 
' пятых в ряды КПСС более 

80 процентов — передовые 
рабочие.

Заслуживает внимания. 
опыт организаторской ра
боты парткома по обеспече
нию своевременного ввода в 
эксплуатацию производст
венных мощностей. Действуя 
через первичные партийные 
организации, партком доби
вается слаженной и целена
правленной работы коллек
тивов строителей, монтажни
ков , проектироащя-ко®, ра
ботников строящихся и ре
конструируемых предприя
тий, заводов-поставшицов по 
концентрации сил и матери
альных ресурсов на пуско
вых объектах. Участники 
строительства принимают 
совместные социалистиче
ские обязательств и осуще
ствляют; общие- органязаии- 
ондо-техиические мероприя
тия по сокращению сроков 
сооружения объектов. Хоро
шо-' зарекомендовала себя 
практика создания времен
ных партийных групп, шта
бов строек, проведения ку
стовых собраний коммуни
стов различных организаций, 
работающих • на одаОй ;пло- 
щаоке. Объединение .усилий 
участашгоз строительства 
позволило досрочно ввести в 
действие ряд новых произ
водств и объектов.

Партийный комитет прояв
ляет постоянную заботу об
укреплении хозрасчета во
всех звеньях,, улучшении 
планирования и материаль
но-технического обеспечения 
строек. В по до а зд е лени р х 
треста стала более тщатель
но проводиться подготовка 
производства, вошло в си
стему обсуждение намечен
ной технологии строительст
ва с непосредственными его 
участниками рабочими,
бригадирами, мастерами й 
прорабами. Изыскание и ис
пользование резервов сни
жения материальных и тру
довых , затрат’ усиление ре
жима экономии поаволили 
получить с начала пяти
летки около 7 миллио
нов рублей прибыли, выпол
нить задания по сокращению 
расхода строительных мате
риалов .-

Партком и хозяйственные 
руководителя . уделяют мно
го внимания повышению 
технического .уровня строи
тельства. Совместно с науч
но-исследовательскими и 
проектными институтами они 
организуют внедрение но
вых эффекта в-ных разрабо
ток и передового опыта. Кол
лектив выступил .. инициато
ром интересной формы со
ревнования между родствен
ными -строительными органи
зациями за ускорение .науч
но-технического7 прогресса. ,

По инициативе бригадк- 
poBt.KOM'MyimcTO® тт. Булыги
на, Сироткина, Войтеакова в 
тресте получили широкое 
распространение комплекс
ные планы повышения про
изводительности труда на 
каждом рабочем месте. ' по 
которым в настоящее- время 
работает 91 из 102-бра,гад. 
На этой оснозе. разверну
лось соревнование за выпол
нение пятидневного. задания 
в четыре дня, охватившее 
более половины рабочих.

Партийная организация 
проводит значительную ра
боту по идейно-политическо
му воспитанию,: формирова
нию комм ум исти чес кой убеж
денности трудящихся, орга
низации общеобразователь
ной, экономической и про
фессиональной учебы в кол
лективе'. настойчиво доби
вается выполнения плана 
экономического я социально
го развития. В тресте сло
жился высококвалифициро
ванный стабильный коллек
тив, ва последние три года 
текучесть кадров сократи
лась до 7,3 процента и яв
ляется самой низкой среди 
строительных организаций 
страши.

Вместе с тем ЦК КПСС 
отметил, что в деятельности 
треста имеют место и недо
статки. При выполнении пла
на в целом допускается от
ставание по отдельным 
стройкам. Не по всем объек
там выдерживаются сроки 
строительства по утвержден
ным графикам, в некоторых 
организациях велики потери 
рабочего времени, еще не 
нажиты непроизводительные 
затраты средств и мате
риальных ресурсов-. В тре
сте недостаточно использу
ются , возможности экономи
ческой реформы. Почти не 
практикуются расчеты - за 
полностью законченные
строительством объекты без 
промежуточных платежей, 
не' получил должного раз-ви- 

- тия' на . промышленных 
стройках брисадяый хозрас
чет. -. >: • - * :

Партийный комитет, при
нимая решения по устране
нию недостатков в деятель
ности треста, не всегда ■ про-■ 
являет должную . -настойчи
вость в их вытголиеянч,

ЦК КПСС, положительно 
оценив опыт организатор
ской и политической работы 
партийной организации .тре- 
ста Л* 36 по ' еьщолдеяию 
планов, заода к . действие 
гфояэводствеияъгх мощно
стей. жилых ломов-.- объектов 
гулмгмрно-бытовбго назна

чения и заданий по росту 
производится шостн труда, 
снижению стоимости, повы
шению качества и техниче
ского уровня строительства, 
созданию квалифицированно
го и стабильного коллектива, 
обязал партийный комитет 
треста .обеспечить дальней
шее повышение уровня ра
боты по выполнению требо
ваний XXIV съезда и де
кабрьского (1973 г.) Плену
ма ЦК КПСС' о максималь
ном использовании имею
щихся резервов для сокра
щения сроков строительст
ва и ввода объектов в эк
сплуатацию, неуклонного 
улучшения всех . технико- 
экономичесних . показателей. 
Постоянно совершенство
вать формы и методы воз
действия парторганизации 
на работу коллектива в : но
вых условиях хозяйственной 
реформы, усилить партий
ный контроль' деятельности 
администрации, развивать 
производственную и общест-. 
венную активность коммуни
стов, повышать их авангард
ную роль- на стройках.

ЦК КПСС предложил 
партийному комитету воспи
тывать у каждого работника 
стремление критически оце
нивать достигнутые резуль
таты, высокую ответствен
ность за выполнение госу
дарственных планов, доби
ваться глубокого понимания 
каждым работающим значе
ния его личного трудового 
вклада, в выполнение , зада
ний девятой пятилетки. На
правлять деятельность проф
союзной и комсомольской ор
ганизаций на более активное 
участие в решении произ
водственных задач, совер
шенствование социалистиче
ского соревнования, даль
нейшее улучшение органи
зации труда, быта и отдыха 
трудящихся. Прививать мо
лодым рабочим чувство,гор
дости за профессию строи
теля, повышать их деловую 
квалификацию, шире прак
тиковать наставничество, 
привлекать к этому заслу
женных ветеранов производ
ства,

Хозяйственным . руководи
телям и парткому треста 
предложено. усилить работу 
но более полному использо
ванию основных положений 
экономической реформы, 
ускорить переход на расче
ты за законченные и сдан
ные в эксплуатацию объек
ты без промежуточных пла
тежей. - Обеспечить ввод в 
действие всех производст
венных мощностей и объек
тов в установленные пла
ном сроки.

Активизировать работу по 
внедоешмо передового опы
та, новых эффективных 
строительных материалов и 
облегченных конструкций, 
индустриальных методов 
строительных и отделочных 
работ. Осуществить массо
вый перевод «бригад на хо
зяйственный расчет по ме- 

' тоду Н. Злобина в про
мышленном строительстве. 
Настойчиво совершенство
вать управление и организа
цию строительного произвол-. 
ства.

Центральный Комитет 
КПСС рекомендовал партий
ным организациям строек 
широко использовать опыт 
организаторской я политиче
ской работы парткома стро
ительного треста Хв 36 по 
мобилизации коллектива на 
досрочное -выполнение за
даний девятой пятилетки.

ЦК КПСС поручил строи
тельным министерствам и 
соответствующим союзным 
ведомствам принять допол
нительные меры по более 
широкому внедрению расче
тов за полностью закончен
ные строительством объекты 
без промежуточных плате
жей. Ускорить в этих целях 
наделение строительных ор
ганизаций собственными обо
ротными средствами.

В постановлении «Об опы
те работы Орловского. обко
ма КПСС по организации 
рятмннного ввода в эксплуа
тацию жилищно-гражданских 
объектов в г. Орле» отмеча
ется, что Орловский обком 
н горком партии, руководст
вуясь решениями XXIV 
съезда КПСС, Пленумов 
ЦК КПСС, проводят значи
тельную рабоду по улучше
нию планирования я органи
зации- жжтйщно-траждапско- 
го строительства в г. Орде.

Совместно с Мшнтромс троем 
СССР осуществлен комплекс 
мероприятий, позволивших 
в последние два года без 
дополнительных ассигнова
ний и материальных ресур
сов существенно сократить 
сроки возведения жилых 
домов, а также объектов со
циального и культурно-быто
вого назначения, обеспечить 
устойчивый, равномерный по 
кварталам ввод в эксплуата
цию жилых домов, умень
шить незавершенное строи
тельство, повысить качество 
строительно-монтажных ра
бот и снизить их себестои
мость.

Характерная особенность 
мероприятия состоит в том, 
что на основе пятилетнего 
плана и генплана застройки 
города разрабатываются не 
годовые, как обычно, а двух
летние планы проектирова
ния и. строительства жилищ
но-гражданских объектов. 
Перед окончанием каждого 
года составляется программа 
на следующий двухлетний 
период, что в значительной 
степени обеспечивает непре
рывность планирования, стро
ительного процесса.

Партийные, советские и 
хозяйственные организации 
добились концентрации ка
питальных вложений, кото
рые сосредоточены теперь 
у единого заказчика — гор
исполкома. . Это позволило 
практически' покончить с рас
пылением капитальных вло
жений, уменьшить на одну 
треть количество одновре
менно строящихся жилых 
домов, направить высвобо
дившиеся средства на созда
ние переходящих -заделов-, 
улучшить обеспечение стро
ек проектной документацией.

Проводимая обкомом и 
горкомом- партии организа
торская и ■ воспитательная 
работа способствовала повы
шению ответственности каж
дого трудящегося -за свой 
участок производства и об
щее состояние строительст
ва. В коллективах строите
лей возросла творческая ак
тивность йнжеиерно-теши- 
ческих работников, бригади
ров и рабочих, заметно по-' 
высилась дисциплина труда: 
Почти все бригады на жи
лищном строительстве те
перь работают по методу 
Н. Злобина.

Осуществленные меро
приятия положительно ска
зались на технико-экономи
ческих показателях жилищ
но-гражданского строитель
ства. Сроки возведения до
мов сократились в среднем 
на 20 процентов, производи
тельность труда строителей- 
возросла на 16 процентов, 
большинство объектов при
нимается с  хорошей оценкой. 
За два года экономический 
эффект составил около одно
го миллиона рублей. Обком 
партии принимает меры по 
широкому распростране
нию прогрессивной системы 
планирования и организации 
поточного строительства на 
сельскохозяйственных и 
промышленных стройках об-' 
ласти.

Центральный Комитет 
КПСС одобрил положитель
ный опыт работы Орловско
го обкома КПСС и Минпром- 
строя СССР по совершенст- 

•вованию планирования и ор
ганизации жилищно-граждан
ского строительства в г. Ор
ле, позволивший существен
но сократить сроки возведе
ния объектов. уменьшить 
незавершенное строительст
во, обеспечить устойчивый 
на протяжении года ритм 
ввода в эксплуатацию зданий 
и сооружений, повысить эф
фективность строительного 
производства. •

ЦК Компартий союзных 
республик, крайкомам и об
комам КПСС, министерствам 

•и ведомствам рекомендовано 
использовать опыт органи
зации жилищно-гражданско
го строительства в г. Орле.

ЦК КПСС поручил'  Гос
плану СССР и Госстрою 
СССР совместно с Советами 
Министров -.союзных., респуб
лик и соответствующими 
министерствами ;и ведомст
вами, исходя из имеющегося 
опыта - комплексного непре
рывного двухлетнего плани
рования и организации рит
мичного строительства и 
ввода в эксплуатацию- жи
лищно-гражданских объек
тов, внести необходимые кор
ректировки в. порядок- плани
рования . жилищно-граждан
ского строительства в горо-. 
дах начиная е 1975 — 
1976 гг.

Э С Т А Ф Е Т А  У Д А Р Н О Г О  М Е С Я Ч Н И К А  В Л Е С У

ДОРОГ КАЖДЫЙ ДЕНЬ 
НА ФИНИШЕ ЛЕТА!

I  ЦЕХЕ 
ОБЛАСТИ

‘янтнпппж’ вп.п-тияи ши г. гдии mnrgi

Р у  б е ж  — i  м и л л и о н  к у б о м е т р о в  
Э к с п е р и м е н т  п а  С а н г а л ь к е  
Первая в области укрупненная бригада на нижнем складе 
У с п е х  т а е ж н о г о  д е с а н т а

В РАСЧЕТ! НА НОВУЮ
Наша газета уже сообщала, что коллектив Кар- 

гасокского ордена «Знак Почета» леспромхоза вы
ступил инициатором соревнования за достойную 
встречу Дня работника леса. Решено досрочно, к 
15 сентября, выполнить план 9 месяцев и дать до
полнительно 27 тысяч кубометров древесины, реа
лизовать сверх плана продукции на 300 тысяч руб- 

\лей. Намечено только за период месячника опере
дить график на 5 тысяч кубометров;

Этот почин получил широкую поддержку на пред
приятиях объединения «Томлеепром». Бригады, 
мастерские участки и коллективы лесопунктов пе
ресматривают свои графики и предпринимают все 
возможное, чтобы с большей отдачей использовать 
оставшееся до распутицы время, создать хорошую 
основу для стабильной работы в зимние месяцы.

Наш корреспондент встретился с заведующим 
отделом промышленности Каргасокского райкома 
КПСС Ю. ЛАПШИНЫМ и попросил его рассказать, 
как идут дела у инициаторов.

Ю, Лапшин: Наш район — 
один из крупных поставщи
ков древесины. В этом г о д у - 
Каргасокскнй леспромхоз и 
недавно созданный лесопро
мышленный комбинат долж
ны заготовить и вывезти 
один миллион кубометров 
леса. Выполнить эту задачу 
совсем не просто. До послед
него времени на темпах ле
созаготовок остро сказыва
лась сезонность работы. Из- 
за отсутствия развитой сети 
дорог круглогодового дейст
вия мы вынуждены были зи
мой выполнять до 70 про
центов годового объема лесо
заготовок. Теперь же приме
нение вахтового метода, пе
реход на укрупненные брига
ды позволяют обеспечить 
стабильность. На состояв
шемся в августе VI пленуме 
райкома КПСС отмечалось, 
что сегодня практически все 
лесопункты перешли на но
вую форму организации тру
да. В летние месяцы у нас 
работало 11 укрупненных 
бригад, в составе которых 
трудятся 165 рабочих. В ию
ле, например, они каждые 
сужи заготавливали- в ‘сред
нем около трех тысяч кубо
метров '  леса. Об эффек
тивности можно судить хотя 
бы по такому сравнению. В 
прошлом году в это же 
время действовали 32 малые 
комплексные бригады, при
чем с. таким же составом ра
бочих, но выдавали они в 
сутки только 2 тысячи кубо
метров, Таким образом, с пе
реходом на новую техноло
гию выработка на человека 
в день возросла почти на 
одну треть. Анализ же ра
боты передовых укрупнен
ных бригад показывает, что 
в расчете на одного челове
ка ими заготовлено на 22— 
38 процентов больше древе
сины, а выработка на треле
вочный трактор увеличилась 
йа 40 процентов. Самого 
серьезного внимания заслу
живает опыт работы бригад 
Романа Петровича Шнайде
ра и Алексея Петровича 
Сальнова со Староюгинского 
сплавучастка. Организовав 
работу в две смены, они уве
личили выработку на челове
ка почти на 40 процентов, а 
на каждый списочный трак
тор подняли ее почти в - 3 
•раза. Такие резервы таят в 
себе новая технология и пра
вильная организация труда.

К началу этого месяца 
леспромхоз, например, имел 
на своем сверхплановом сче

ту 41 тысяч$- кубометров 
общей древесины, из них 28 
тысяч кубометров деловой. 

Почти с таким же перевы
полнением идет1 с начала го
да и лесопромышленный 
комбинат. Всего же Карга- 
сокский район . опережает 
установленный график семи 
месяцев на 81 тысячу кубо
метров по общей, из них на 
51 тысячу кубометров по 
деловой древесине.

Корреспондент: Так уж
повелось, что каргасокские 
лесозаготовители всегда бы
ли 'зачинателями нового.
Здесь рождались первые
рекорды. Мы знаем, что ин
тересный эксперимент ведет
ся вот уже в течение года на 
Сангальском лесопункте в 
бригаде знатного мастера 
леса Тихона Васильевича 
Власенко. Расскажите о нем 
читателям.

Ю. Лапшин: Обязательст
во этого коллектива на год:— 
140 тысяч кубометров. Та
кой рубеж не брала еще ни 
одна бригада нашей области. , 
За семь месяцев она загото
вила и подтрелевала 84 ты
сячи кубометров древесины 
при плане 74 тысячи.

В составе бригады 30 че
ловек, причем работа орга
низована в две смены. В 
среднем, за месяц здесь заго
тавливают по 12— 13 тысяч 
кубометров. На август ста
вится задача довести произ
водительность до 14 тысяч 
кубометров, а в последую
щие месяцы продолжать на
ращивать темпы с таким 
расчетом, чтобы в декабре 
обеспечить заготовку и тре-^ 
левку 16 тысяч. Возможно-' 
стн такие у бригады есть.

В последнем году пятилет
ки Тихон Васильевич Вла
сенко и его товарищи наме
рены начать штурм более 
высокого рубежа —• загото
вить и подтрелевать 200 ты
сяч кубометров леса. Брига
де будет придано специаль
ное. звено из 3 человек, ко
торое займется подготовкой 
лесосек, ' строительством до
рожных «усов», выделяются 
бульдозер и два бесчокдо- 
ных лесных погрузчика 
ЛП-18.

У нас немало и других пе
редовых коллективов, у ко
торых можно перенять много 
поучительного. На Средне- 
тымском лесопункте работа
ет со своими товарищами 
Николай Степанович Шан

цев. Обязательство бригады 
на год — 66 тысяч кубомет
ров. На сегодняшний день 
заготовлено больше ' 43 ты
сяч кубометров. В бригаде 
15 человек. В их распоряже
нии три основных трактора. 
50 тысяч кубометров —- та
ково обязательство укруп
ненной бригада Ю. М. Тот- 
оглы из Каргасокского лесо
промышленного , комбината. 
Выдала она больше 40 тысяч 
кубометров. Известна в рай
оне своими делами. бригада 
С. А. Фадеева. 12 человек 
решили дать нынче 40 
тысяч кубометров. Этот кол
лектив так организовал свою 
работу, что в августе у него 
есть реальная возможность 
досрочно выполнить годовое 
социалистическое обязатель
ство. Всего же из 11 укруп
ненных бригад восемь уже 
заготовили и подтрелевали 
по 30 тысяч кубометров леса 
и больше. '

Корреспондент: Практика
показала, что стабильность 
работы леспромхозов обес
печивается сейчас,, в летние 
месяцы. Я имею в виду соз
дание межсезонных запасов 
хлыстов. Кстати, на это осо
бо указывается и в постанов
лении Центрального Комите
та КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и 
Вологодского обкомов КПСС 
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозагото
вительного производства».

Ю. Лапшин: Нынче в
первом и втором кварталах 
мы запасли на весенне-лет
ний период 110 тысяч кубо
метров леса. Его нам хвати
ло примерно до середины 
июля. По нашим подсчетам, 
для того, чтобы полностью 
избавиться от сезонности, 
Каргасокскнй леспромхоз и 
лесопромышленный комби
нат должны запасать не ме
нее 200 тысяч кубометров 
древесины.

Одновременно мы стара
емся создавать запасы -у 
трасс зимних лесовозных до
рог. На сегодня уложено 50 
тысяч кубометров.

Отказываясь от старых 
форм и методов руководства 
лесной промышленностью, 
мы ставим задачу не ограни
чивать . внедрение нового 
рамками отдельных фаз про
изводства. Главная наша за
бота —г комплексно решать 
все вопросы технологическо
го цикла. Только такой под
ход обеспечит повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства. На
ряду с созданием укрупнен
ных бригад на верхних скла
дах мы начали формировать 
такие же бригады на 
разделке. древесины. Первая 
такая бригада создана и вот 
уже месяц работает на ниж
нем складе Среднетымского 
лесопункта. Возглавил ее 
опытный мастер своего дела 
Федор Павлович Видякин. 
Первый же месяц показал, 
что мы стоим на правиль
ном пути. Появилась возмож
ность лучше организовать 
труд людей на эстакадах, 
резко сократить простои, до
вести выработку до 150—

200 кубометров в смену. Ес
ли наши расчеты оправдают
ся, укрупненные разделоч
ные бригады получат на на
ших лесопунктах постоянную 
прописку.

Корреспондент: Полное
признание получил в Карга- 
с окском районе вахтовый 
метод. Что можно сказать о 
нынешнем сезоне?

Ю. Латпия: Нынче у нас 
действуют два вахтовых 
участка. Один из них распо
ложен по Тьгму, на речке 
Косец. Там занято около 100 
человек с Октябрьского лесо
пункта. Две . укрупненные 
бригады во главе с К. С. 
Агеевым и И. М. Морозо
вым должны заготовить .и  
подтрелевать за сезон 40 
тысяч кубометров леса. В со
ставе каждой бригады по 14 
человек. К середине августа 
эта вахта дала нам почти 37 
тысяч кубометров. По нашим 
подсчетам, до конца сезона 
леспромхоз сможет загото
вить на Косце не менее 50 
тысяч кубометров леса.

Второй вахтовый участок 
базируется на таежной речке 
Чижапке. Там заняты рабо
чие Нюрольского и Ново- 
Юпшского лесопунктов Кар
гасокского лесоиоомышлен- 
ного комбината. Две укруп
ненные бригады под руко
водством Ю. М. Тот-оглы и 
С. А. Фадеева дЬлжны заго
товить 45 тысяч кубометров. 
К середине августа у них 
было на счету 34 тысячи ку
бометров; Правда, сейчас 
бригадам приходится рабо
тать в сложных условиях 
(трелевка леса производится 
на большое расстояние), од
нако рабочие заверили, что 
задание будет выполнено.

Корреспондент: Выступая 
с инициативой развернуть 
соревнование за достойную 
встречу Дня работника леса, 
коллектив Каргасокского 
леспромхоза особо, оговорил 
в своем обязательстве, что 
перевыполнение заданий по 
заготовке древесины будет 
достигаться не в ущерб под
готовке предприятия к рабо
те в зимний период.

Ю. Лапшин: Это очень
важно. На всех лесо
пунктах района прове
дены собрания, на которых 
детально обсуждены- обяза
тельства колпашевцев. У-же 
сегодня лесопромышленный 
комбинат поставил на линей
ку готовности 15 автомашин 
и 20 тракторов. Большая ра
бота по совершенствованию 
ремонтной службы проводит
ся на Среднетымском лесо
пункте, самом крупном в 
Каргасокском леспромхозе. 
Специфика организации про
изводства у нас требует ко
ренной перестройки всей ре
монтной службы. .Мы наме
рены создать крупную базу 
в Молодежном, которая бу
дет - обслуживать лесопунк
ты. расположенные на Тыме, 
в Но-во-Югино-—для васюгая- 
ских участков, а в самом 
районном центре укрепим 
транспортные цехи комбина
та и леспромхоза. Каргасок- 
скне лесозаготовители сдела
ют все, чтобы сдержать свое 
слово и достойно встретить 
День работника леса.

ПЛАН 10 М Е С Я Ц Е В -К 0  ДНЮ  РАБОТНИКА ЛЕСА
В нашем леспромхозе об

ластного - управления топлив
ной промышленности неболь
шой коллектив, но он тру
дится дружно и, используя 
внутренние . резервы, стре
мится перевыполнять пла
ны. В августе на всех участ

ках производства прошли 
собрания, на которых рабо
чие поддержали почин кол
лектива Каргасокского ор- . 
дена «Знак Почета» лес
промхоза объединения
«Томлеепром». Мы решили

план, десяти месяцев вы
полнить досрочно на полто
ра месяца и рапортовать об 
этом ко. Дню работника ле- 
са.

Л. СЛАБУХИН, 
главный инженер Чанн- 
екого леспромхоза об

ластного управления 
топливной промышлен

ности.
И. ПЕРЕВОЗЧИКОВ, 

секретарь партбюро.
ГО. ОТТО, 

председатель • рабочего 
комитета.
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П о д  к о н т р о л е м  — с е л ь с к и е  с т р о й к и

1. СВЕТ И ТЕНИ КОМПЛЕКСА
П И С Ь М А  И З  Ш Е Г А Р С К О Г О  И К О Ж Е В Н И К О В С К О Г О  Р А Й О Н О В

От Батката до Бабарыки- 
на дорога идет через бере
зовые перелески. Но вот 
деревья расступаются, от
крывая новые, просторные 
корпуса свинокомплекса. 
Сегодня старинное село Ба- 
барыкино, центральная
усадьба совхоза «Вперед», 
— одна из главных строек 
Шегарского района.

Вытянутые, напряженные 
стрелы кранов, машины с 
кирпичом, оборудованием, 
железобетонными конструк
циями — обычный вид со
временных сельских строек. 
Размах и масштабы их воз
растает с каждым годом. 
На смену старым, деревян
ным свинарникам, где всег
да сыро, где все трудоемкие 
работы приходилось делать 
вручную, вырастают корпу
са. в которых большинство 
операций по уходу за живот
ными механизировано. В 
Зырянском, Кожевников- 
ском, Шегарском и Бакчар- 
ском районах ведется, строи
тельство настоящих фабрик 
мяса, способных произво
дить 1.000 — 1.200 тонн сви
нины в год. Это в 10— 12 
раз больше, чем могли полу
чать раньше хозяйства.

— Вы только посмотрите, 
где нам еще приходится 
ютиться, — с горечью гово
рил директор совхоза «Впе
ред» В. И. Осипов, показы
вая приземистое строение с 
покосившимися бревенчаты
ми стенами. — Не успеют 
нынче строители ПМК-170 
треста «Томсксельстрой» 
сдать два маточника— труд
но будет выполнить государ
ственный план. К концу 1974 
года нам необходимо иметь 
семитысячное поголовье сви
ней, а сможем разместить, 
даже использовав все допо
топные деревянные разва
люхи, не больше пяти ты
сяч. А ведь две тысячи сви
ней, если их откормить,— это 
140— 150 тонн мяса. Слиш
ком медленно вопло
щаются в жизнь разработан
ные проекты, морально уста
ревают. Неоправданно велик 
разрыв между строительст

вом откормочника н маточ
ника — более двух лет. Все 
это время нам, хозяй
ственникам, имея велико
лепный откормочник с почти 
полной механизацией труда, 
приходятся нарушать техно
логию. Из-за отсутствия по
мещений часть откормочни
ка занимают поросята от 
двух до четырех месяцев. 
Содержание их в этих усло
виях ведет к падежу.

В целом же коллектив 
ПМК-170 освоил за семь ме
сяцев более 850 тысяч руб
лей, успешно выполнил ус
тановленный план. С апреля 
1974 года кадровые рабочие 
участвуют в строительстве 
свинокомплекса лишь эпизо
дически, большая V часть их 
постоянно находится на дру
гом объекте — Бабарыкия- 
ской школе. Слов нет. новую 
школу с нетерпением ждут в 
селе, но почему из-за неуме
ния руководителей ПМК-170 
правильно распределить си
лы тормозится'строительство 
одного из важнейших в рай
оне объектов?

Сооружение крупных сви
нокомплексов помогает ре
шить важную государствен
ную задачу — увеличить в 
короткий срок производство 
мяса. Хозяйства, в ведение 
которых «попадают фабрики 
мяса, получают возможность 
специализироваться, резко 
повысить эффективность и 
валовый уровень производст
ва. В частности, ввод в строй 
Бабарыкинюкого комплекса 
позволит совхозу стать 
крупным специализирован
ным хозяйством, усиленно 
развивать свиноводческую 
отрасль, поднять поголовье 
до 15 тысяч — в три раза 
по сравнению с 1974 годом.; .у Гсосов, циклона,'’ 

Но слишком уж долог и вентиляторов, 
тернист путь этих крупных 
строек. И беды, о которых 
нам вкратце рассказал ди
ректор ’ совхоза «Вперед»
В. И. Осипов, и сложные 
взаимоотношения заказчика, 
подрядчика и субподрядчи
ков, о которых узнали мы, 
знакомясь с ходом строи
тельства Вабарьмшнского 
комплекса, довольно типич
ны для нового этапа сельско
го индустриального строи
тельства.

В нынешнем году на 
строительстве комплекса в 
Бабарыяшне нужно освоить 
семьсот тысяч рублей. Долж
ны войти в строй два маточ
ника, санпропускник, давозо- 
сборяик, кормоцех, котель
ная, инженерные коммуни
кации и склад для кормов. 
Освоено за семь месяцев 
всего 237 тысяч рублей. Не
многим изменится этот по
казатель и К началу сентяб
ря. Все пусковые объекты 
далеки от завершения.

Наибольшую тревогу вы
зывает котельная. Этот объ
ект — сердце комплекса. Не 
будет он запущен в срок — 
вновь нарушится технология 
содержания животных, сор
вется пуск новых объектов. 
Заканчивается август, а 
строительно-монтажных ра
бот на котельной еще край 
непочатый. • Установлены 
шесть котлов, но обмуровка 
их не проведенаГ'Нет ~ дымо- 

С ШУрёвы.х 
Начальник 

прорабского участка
ПМК-170 Н. И. Петлин в 
большой обиде на субподряд
чика — начальника СПМК- 
1065 треста «Ом'окцелин-
монггаж» А. И. Лунгола. 
Строителям необходимо ос
воить на котельной еще 37 
тысяч рублей, но сдержива
ют монтажники.

Очень далека от требова- 
■ ний сегодняшнего дня из
бранная проектировщиками 
схема отопления. На отопле
ние объектов комплекса тре
буется на сезон более ше
стисот тоня угля. Значит, 16 
человек будут заняты мало
производительным тяжелым 
трудом. При острой нехват
ке рабочей силы (.дефицит 
—около 170 человек) подоб
ные трудозатраты — непо
зволительная роскошь. Не 
предусмотрена проектом и 
механизация труда при пере
возке угля с площадки к 
топкам. Здесь необходимо 
установить транспортер с

механической подачей топли
ва, а не рас считывать на 
ручные тачки и совковые 
лопаты. Проблему' может
решить замена твердого топ
лива на жидкое или газ. На 
Ювалинском свинокомплек
се, например, в каждом ма
точнике устанавливаются 
электрокотлы.

Сдерживает темпы работ 
и второй субподрядчик — 
трест «Томсксельхоэмон- 
таж», возглавляемый В. В. 
Боровым. Третий месяц го
тов под монтаж свинарник- 
маточник, а работа на нем 
дальше не продвинулась. 
Дело в том, Фго в ходе стро
ительства комплекса был пе
ресмотрен типовой проект. 
Помещения маточников ре
конструированы по ленин
градскому типу — вместо 
114 в каждом будет содер
жаться 160 животных. Для 
изготовления клеток пона
добилось более ста тонн ме
талла, которые выделил об
ластному объединению
«Сельхозтехника» трест 
«Томсксельстрой». Работы 
ведутся крайне медленно. 
Спец отделение областного 
объединения «Сельхозтехни
ка» (бывший завод «Респуб
лика») изготовило всего 
пятьдесят из 280 клеток. За
меститель председателя объе
динения В. Г. Кулагин заве
рил, что к 20 сентября бу
дут доставлены на объект ос
тальные. Пока же строители 
Бабарыкинского комплекса 
располагают всего... одной 
клеткой.

— Недопустимо медлен
ное освоение средств на Ба- 
бары.кинском комплексе, — 
сказал нам первый секре
тарь Шегарского райкома 
партии В. С. Сизое, — объ
ясняется несколько странной 
позицией, занятой управляю
щим трестом «Томексель- 
строй» Ю. Н. Паниждовым. 
Он не сук ел сос редоточить 
усилия коллектива ПМК-170 
на строительстве 'свинокомп
лекса. Ю. Н. Пониждов не 
подкрепляет своя обещания 
делами. На площадке по- 
прежнему не хватает бетоно
мешалок, автотранспорта.

По-иному организована ра
бота на Батчатском свино
комплексе, где подрядчик —
Шегарское МСО. Председа
тель « Об лмежколхоосгроя » 
Е. А. Воскресенский быстро 
изменил свое отношение к 
этой важнейшей стройке.

Много нареканий на суб
подрядчика — Шегарское 
СМУ «Сельхозтехники», ко
торым руководит Д. К. 
Скультецкий. Из 80 тысяч 
рублей монтажники не освои
ли в Бабаюышдае пока ни ко
пейки. Эго самый слабый 
строительный участок в юж
ных районах области. За 
год участок может освоить 
максимум 350 тысяч рублей, 
а требование сегодняшнего 
для — 600 тыснч.

У входа в «хозяйство» на
чальника прорабского участ
ка ПМК-170 Н. И. Петлина 
красочный плакат призывает 
завершить строительно-мон
тажные работы к первому 
ноябри,

— Реален ли срок окон
чания работ? — задали мы 
вопрос Николаю Ивановичу.

— Едва ли. Надо мини
мум 150 человек ставить на 
объект, причем кадровых 
строителей. Плохо помогает 
техникой трест «Томсксель
строй». Вот сейчас надо мон
тировать овощехранилище, 
автокраны стали, требуют 
капитального ремонта. Редко 
проводятся планерки с суб
подрядчиками. Мало заинте
ресованы в ускорении работ 
на комплексе монтажники 
СПМК-1065 треста «Омск- 
целинмоятаж». Например, 
главный инженер этой меха
низированной колонны А. П. 
Безносов был персонально 
закреплен за вашим объек
том. Побыл он в Бабарыкгане 
три дня и исчез.

Ход строительства Ваба- 
рыкинского комплекса вы
зывает серьезную тревогу. 
Тресту « Томсксельстрой », 
его субподрядным организа
циям необходимо принять 
экстренные меры,

В. ЗАПЛАТИН,
В. ФЕДОРОВ.

Томск — Бабарымино.
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ВРЕМЯ 
УХОДИТ...

Вместе с ветврачом сов
хоза «Каргасокский» А. Смо- 
ленцевым мы побывали на 
двух фермах, где сосредото
чена и будет зимовать боль
шая часть скота.

Сначала побывали на Бон
даревой ферме. С тех пор, 
Как выгнали окот на пастби
ще, ни в одном коровнике и 
телятнике здесь не забили 
гвоздя, не застеклили ни од
ного разбитого окна. Стоки 
полны навозной жижей, по
лы— в огромных щелях, тран
спортер вместе с мотором 
утоплен в навозе...

А в сердцах — память
Вот уже больше месяца 

трудится студенческий строи
тельный отряд «Меридиан» 
Таджикского института фи
зической культуры на строи
тельстве животноводческого 
комплекса в селе Белоусове 
Томского района.

Велики ли профессиональ
ные навыки студентов? Их 
руководителю прорабу
СУ-13 треста «Томскжил- 
строй» Василию Борисови
чу Грабпевичу приходится 
по ходу работ обучать сту
дентов строительному делу.

Очень быстро Василий 
Борисович сумел убедить 
отряд, что, хотя строят они 
жилье не для людей, а для 
скота, качество работ долж
но быть отменным. Прораб 
оказался хорошим настав
ником. Он убедительно по
казал, что техника безопас
ности находится в прямой 
зависимости от культуры 
производства, а производи
тельность труда — от того, 
как размешены строитель
ные материалы и средства 
производства, в каком со
стоянии орудия труда.

И еще Василий Борисович 
не раз подчеркивал, что для 
выполнения плана — осво

ить 100 тысяч рублей — от
ряду мало знать ремесло, 
азбуку строительного дела. 
Нужно воспитать в себе ува
жение к физическому труду, 
к производственной дисцип
лине. Сам прораб был для 
всех эталоном добросовест
ного отношения к труду.

Наставник. При этом сло
ве представляется убелен
ный сединой человек, про
живший большую жизнь. А 
наш Василий Борисович еще 
молод.

Где-то к девяти вечера в 
его карих глазах появляется 
усталость. Но уйдет домой 
он только после того, как 
убедится, что задание на 
следующий день студентами 
понято и все необходимое 
для его выполнения есть.

Скоро наши ребята поедут 
домой. На их руках будут 
первые трудовые мозоли, а 
в сердцах — память о заме
чательном человеке, рядом с 
которым было интересно и 
полезно трудиться.
. В. ВИНОГРАДАРСКИЙ, 

старший преподаватель 
Таджикского института 

физической культуры.
с. Белоусово 
Томского района.

Г о с т е п р и и м н ы е
х о з я е в а

Группа работников Том
ского отделения ордена Ле
нина н ордена Октябрьской 
Революции института «Теп- 
лоэлектропроект» прибыла в 
совхоз «Каргасокский» по- 

• могать заготавливать силос. 
Встретили нас хозяева хо
рошо. Несмотря на то, что 
теплоход «Патрис Лумум- 
ба» Прибыл в Каргасок в 5 
часов утра, нас ждал пред
ставитель сельхозуправле- 
вия П. И. Хрущев. Он про
вел в контору совхоза. Здесь 
мы отдохнули.

Затем с нами побеседова
ли директор совхоза В. С. 
Гришаев и секретарь парт
организация М. Д. Афона- 
скин. Они поблагодарили 
за приезд, объяснили обста
новку, сложившуюся в хо
зяйстве с заготовкой кор
мов.

В этот же день нас разби
ли на группы и распредели
ли по отделениям. На авто
бусе отвезли в отделение 
<5-й километр». Настроение 
у нас приподнятое, присту
пили к работе с большим 
желанием. Несмотря на пло

хую погоду, в первый же 
день выехали на луга. Тра
ва в пойме Оби хорошая. 
Быстро освоились с техноло
гией заготовки силоса. Мощ
ные тракторы тянут за собой 
агрегаты КИР-1,5 и при
цепные тележки. На тележ
ках укладывали, разравни
вали траву наши работники 
Геннадий Иванов, Виктор 
Подосеяов, Николай Киба- 
лия. А Владимир Гришаев, 
Виктор Киза и я работали 
на укладке силоса в бурт.

Вечером нам был приго
товлен вкусный ужин. Уп
равляющий отделением 
А. Д. Сидоров выделил но
ва,ре. Выдали нам раскла
душки и постельные при
надлежности, разместили в 
просторном помещения на
чальной школы, дали тран
зисторный приемник.

Словом, впечатление о хо
зяевах у нас самое хорошее. 
Будем работать, не считаясь 
со временем.

Л. КЛЕПЦОВ, 
инженер Томского отде
ления института «Тепло-

эл^ктропроект*. -

Мария Филипповна Залесова — доярка совхоза «Путь 
Ленина» Парабельского района. Она работает в животно
водстве уже много лет. Из года в год передовая доярка 
добивается высоких показателей в социалистическом со
ревновании. С начала года М. Ф. Залесова получила бо
лее чем по 1.500 килограммов молока на каждую фураж- 

“ ную корову. За самоотверженный труд она награждена 
орденом Трудового Красного Знамени.

Фото Е. Лисицына.

СБОРНИК «РЕШЕНИЯ ПАРТИИ И ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ПО ХОЗЯЙСТВЕННЫМ ВОПРОСАМ»

И здательство по ли ти ческо й  
ли те ратуры  вы п усти л о  в свет 
очередной, девяты й том  д о к у 
м ентов па ртии  и пр авительст
ва по хозяй ствен ны м  вопро
сам . В него в клю чен ы  основ
ные д о кум е н ты  вы сш и х  о р га 
нов па ртии  и С оветского  го су 
дарства по  вопросам  п р о м ы ш 
ленности , сел ьско го  хозяйства , 
строительства , тран спо рта , т о р 
говли , ф инансов, труда и по 
д руги м  хозяй ствен ны м  вопро
сам за период с февраля 1972

года по сентябрь  1973 года 
в кл ю чи те л ьн о . Значительная 
часть д окум ен то в  тома посвя
щ ена м еро при яти ям  по даль
нейш ем у со ве рш ен ствован и ю  
упр авле ни я  п р ом ы ш л е н но 
стью , ул уч ш е н и ю  пл анирова
ния, у с ко р е н и ю  роста пр ои з
водительности  труда.

Все реш ения, вош едш ие в 
том , явл яю тся  д ей ствую щ и м и, 
что  определяет б ольш ую  п р а к 
ти ч е с ку ю  зна чи м о сть  издания.

(ТАСС).

Видели мы здесь и гурт 
полутора-двухмесячных бы
чков и телочек, которые 
сгрудились у одной-единст- 
венной бочки с обратом, в 
1,5 раза превышающей рост 
телят. Лезут к ней телята, 
становятся на дыбы, и только 
самые сильные в состоянии 
налиться из такой бочки. 
За прошлый месяц от воспа
ления желудка и кишечника 
здесь пало пять телят. Сред
несуточный привес в отдель
ных гуртах около... шести
десяти граммов. В совхозе 
делают плановые прививки 
животным, но результатов 
не видно. В таких условиях, 
никакая профилактика не 
поможет.

Вокруг дворов—непролаз
ная грязь, здесь не только 
машина, но и гусеничный 
трактор не пройдет. Выго
нов для скота нет, ворота 
завалены навозом, крыши 
протекают, стены «светятся» 
— нужен основательный ре
монт, но его собираются на-, 
чать после заготовки кор
мов, то есть когда полетят 
«белые мухи».

А. АКСЕНОВ,-
К а р га с о кс ки й  район.

С огоньком трудятся на со
оружении завода сухого мо
лока в Кожевникове бойцы 
строительного студенческого

отряда «Гелиос» из 
ТИАСУРа.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Виктор Локк, Сергей

Базой, Василий Котов и Сер
гей Семченков бетонируют 
перекрытие будущего пред
приятия.

Фото В. Чупаченко.
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П О Д Г О Т О В К А  К З И М Е

ХАЛАТНОСТЬ
Газ, войдя в быт томичей 

девять лея назад, завоевал 
большую популярность. Сей
час газом пользуются более 
шестидесяти тысяч семей. 
Гав нашел применение не 
только в быту, его исполь- 
зутот 237 кшшцуиальн-о-бьгто- 
вых предприятий и учрежде
ний, аптеки, буфеты, шко
лы, ' лаборатории, четыре 
пионерских лагеря, 12 кол
хозов и совхозов, три про
мышленных предприятия. 
Газифицировано 165 насе
ленных пунктов области, по
строено 84 склада для хра
нения баллонов.

Темпы газификации стре
мительно возрастают. Если 
за весь 1965 год было газифи
цировано 611 квартир, то за 
первое полугодие текущего—  
6.275 квартир. Только в 
июне газифицировано шесть 
сел, в их числе Парбиг Бак- 
чарского района, Элитное 
Чайнского района, совхоз 
«Дубровский» Кожевников^ 
ского района. Областной 
центр ’ гот оеится -к - и риему 
природного газа — к концу 
этого года в городе должно 
быть проложено 96 кило
метров распределительны х 
газопроводов высокого дав
ления. Планируется переве
сти на природный газ такие 
крупные предприятия, как 
ГРЭС-Н, ТЭЦ и другие.

Газовое хозяйство тре
бует строгого надзора и 
постоянного контроля. Соз
данная в 1965 году контора 
по эксплуатации газового хо
зяйства выросла в крупное 
областное производственное 
управление, имеющее спе
циализированное рембнтно- 
стрбитедывое управление, 
газораздаточную станцию, 
эксплуатационные тресты, 
участки.

Некоторые отрицательные 
свойства сжиженных газов, 
тайне, например, как взры
воопасность, определяют ха
рактер работы эксплуатаци
онников. Основной метод 
работы коллектива управле
ния — предупреждение не
нормальных режимов работы 
оборудования. Проводятся 
тщательное профилактиче
ское обслуживание, регуляр
ные ревизии газовых прибо
ров.

Коллектив нашего управ
ления, включившись в со
циалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние планов девятой пяти
летки, принял повышенные 
обязательства. Более вось
мидесяти процентов работ
ников имеют личные обяза
тельства. В управлении две 
бригады коммунистического 
труда, тринадцать коллекти
вов борются за эго звание. 
По итогам прошлого года 
четырнадцать работников уп

равления награждены зна
ком «Победитель социали
стического соревнования», а 
слесарь-ярофилактик Н. И. 
Нечаев . — орденом Трудо
вого Красного Знамени. От
лично трудятся в определя
ющем году пятилетки шо
фер-доставщик П. А. Кетов, 
слесарь службы подземных 
сетей В. И. Комарицын, на
полнитель баллонов М. И. 
Петрова, начальник службы 
доставки газа Е. И. Me лие
ва, шофер-доставщик Ко- 
жевниковского участка
А. А. Гуммер и многие дру-
ГИб

Но есть в работе управ
ления и недостатки. Неудов
летворительно идет газифи
кация животноводческих по
мещений, медленно осваива
ются средства на строитель
стве .распределительного га
зопровода. Очень медленно 
разворачивает работы на 
кольцевом > газопроводе в 
Томске С МУ-2 треста «Со- 
юэсибгаз» (начальник А. И. 
Володин). Укладка труб идет 
значительно медленнее, чем 
рытье траншеи, и есть опасе
ния, что с началом дождли
вого периода земляные ра
боты пойдут насмарку. Мон
тажники того же управления 
еще в прошлом году завезли 
газовое оборудование в сов
хоз «Заря» Томского района, 
получили деньги, а к рабо
там не приступали. Есть 
случаи, когда газовое обору
дование' завозится на квар
тиры и монтируется по два- 
три месяца, а то н по полго
да. Таной «болезнью» стра
дает и специализированное 
РСУ газового хозяйства.

Областное объединение 
совхозов., и управление сель
ского хозяйства уделяют ма
ло внимания газификации 
села. Совхозы и колхозы не
своевременно .рассчитыва
ются с , монтажными органи
зациями, затягивая тем са
мым сроки ввода в эксплуа
тацию газифицированных 
объектов. Так, совхозы 
«Приобский», «Северный» 
Чаинского района за склады 
хранения баллонов, смонти
рованные еще в 1973 году, 
не рассчитались и сейчас. 
Нередки случаи, когда при
нятые комиссией бытовые 
приборы длительное время 
не эксплуатируются из-за 
отсутствия в совхозах и кол
хозах обученного обслужи
вающего персонала.

Медленными темпами * 
идет газификация ведомст
венного жилого фонда обла
стного центра. Завод режу
щих инструментов из нахо
дящихся на балансе 1.297 
квартир газифицировал 
247, спичечная фабрика 
«Сибирь» — менее трети

жилья, столько же— Управ
ление строительства.

Голубое топливо значи
тельно облегчает труд домо
хозяек, позволяет высвобо
дить время для активного 
отдыха. Однако при всей 
простоте и доступности от
рицательные свойства газа 
требуют строгого соблюде
ния правил эксплуатации. 
Управление «Томск облгаз» 
проводит большую работу 
по разъяснению этих пра
вил. Используются световая 
реклама, красочные паяно, 
кино, печать, радио, телеви
дение, проводятся беседы в 
шкалах и на предприятиях.

Особую сложность пред
ставляет эксплуатация газо
вого хозяйства зимой. Уп
равлением «Томокоблгаз» 
составлен план мероприятий 
по подготовке к работе в 
зимних условиях. Произво
дятся ремонт и регулировка 

: запорной; и регулирующей 
аппаратуры, откачка неис
правных остатков из подзем- 

■ них резервуаров и ремонт 
" емкостей. В . районы завозят

ся баллоны с газом для бес
перебойного снабжения пот
ребителей в период осенней 
распутицы, Идет. ремонт 
складов для хранения балло
нов. На ряде групповых уста
новок сжиженного газа уста
новлены электрические ре- 
газификаторы для повыше
ния надежности газоснабже
ния в холодное время.

Готовиться к зиме долж
ны и владельцы групповых, 
резервуарных установок. 
Успешно идет эта работа в 
домоуправлении № 5. Но 
ряд жилищных организаций, 
предприятий и учреждений 
не уделяет газовому хозяй
ству должного внимания. 
Несмотря да то, что объем 
.работ доведен —до каждого 
владельца газового оборудо
вания, медлят с началом ра
бот руководители Ж КО уп
равления . строительства, 
подшипникового завода, до
моуправлений №№ 7, 8, 9. 
Не решен вопрос с установ
кой регазификатсиров та 
групповой установке по ули
це Нахимова, принадле
жащей заводу «Сибэлектро- 
мотор».

До наступления холодов 
все работы по подготовке к 
эксплуатации газового хо
зяйства должны быть закон
чены. Иначе управление не 
может гарантировать беспе
ребойное и безопасное снаб
жение газом потребителей.

В. ЧЕРКАШИН, 
начальник областного 
производственного уп
равления по эксплуата
ции газового хозяйства.

АДРЕС
Помощь селу

Каждый день от корпусов 
политехнического института от
ходят автобусы с сотрудника
ми, выезжающими в пригород
ные совхозы на помощь в 
уборке урожая и заготовке 
кормов. Политехники помогли 
в прополке моркови, свеклы и 
капусты совхозу «Степамое- 
ский» и ОПХ.

Отлично потрудились во 
многих хозяйствах области 
студенты. Машиностроители 
работали на полях, лугах и на 
ремонте животноводческих по
мещений в совхозе «Россия», 
колхозах «50 лет Октября» и 
имени XXIV съезда КПСС Ше- 
гарского района. Тепло отзы-

НОВОСТЕЙ: ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
ваются о второкурсниках этого 
факультета в колхозе имели 
XXIV съезда КПСС. Особенно 
хорошо трудились на сено
уборке Ю. Реутов, С. Волков, 
А. Пушкаренко. В свободное 
время студенты-политехники 
проводили беседы с сельском 
молодежью, устраивали вече
ра-отдыха.

Еще один патент
Бетатрон, созданный в

НИИ ядерной физики под на
учным руководством кандида
та технических наук В. Л. Чах- 
лова сотрудниками института 
А. А. Звонцовым и А. А. Фи
лимоновым, запатентован •
Англин. Это уже третья стра
на, давшая патент томскому ус

корителю в 1974 году. Недавно 
патент на бетатрон был заре
гистрирован в Швейцарии и 
США. Установка имеет отлич
ные технические характеристи- • 
ки и широкие возможности 
для применения.

Сноба первые
Областной совет ВОИР под

вел полугодовые итоги смотра- 
конкурса на лучшую организа
цию изобретательской и па
тентно-лицензионной работы 
среди вузов, НИИ и проектно
конструкторских организаций. 
Политехнический институт, 
имеющий лучшие результаты, 
занял первое место. Среди
НИИ призовые места также

достались политехникам. Побе
дителем признан НИИ высоких 
напряжений, третье место за
нял НИИ ядерной физики.

ТЛИ держит первенство на 
смотре-конкурсе уже а тече
ние трех лет.

<Томичи и 
Академия наук>

Так называется фотоальбом, 
подготовленный сотрудником 
института И. Т. Лозовским. Он 
рассказывает о выпускниках 
томских вузов и ученых Том
ска, выдвинутых в состав Ака
демии наук СССР. Здесь фото, 
графин дважды Героя Социа

листического Труда академика 
И. М. Виноградова, Героев Со
циалистического Труда акаде
миков В. А. Обручева, Н. Н. 
Семенова, Н. Н. Бурденко и 
других. В альбоме широко по
казам приезд в Томсх академи
ков М. В. Келдыша, В. А. Ки
риллина, М. А. Лаврентьева, 
В. Н. Столетова.

Ц Н Т И
пропагандирует

Изобретения политехников 
находят широкую дорогу на 
томские и другие предприя
тия. Активно помогает е это*

ЦНТИ. Информационный ли
сток рассказывает об  установ
ке для записи быстр ©проте
кающих процессов, созданной 
на кафедре горных машин. 
Лентопротяжная установка по
зволяет с экрана записывать 
регистрируемые процессы.

ЦНТИ пропагандирует также 
устройство для зажигания 
люминесцентных ламп с по
догревными электродами от 
сети переменного тока, разра
ботанные на кафедре теорети
ческих основ электротехники. 
Новые установки, созданные в 
НИИ электронной интроске - 
пии, на кафедре радиотехники 
и других кафедрах, пробужда
ют все больший интерес у за
водских инженеров м слецна- 

учреяздеюпе 
Р. ГОРОДНЕВД-

\
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Дорогая редакция! Недавно вышла в свет книга «Подвиг 
зовет». Автор— преподаватель военной кафедры университета 
подполковник Д. А. Зельвенский многие годы своей жизни 
посвятил военно-патриотической работе. Кропотливо, по кру
пицам собирая материал, он сумел написать интересную кни
гу, которая сможет не только стать помощником всем, ктр 
занимается военно-патриотическим воспитанием молодежи, но 
и по-настоящему волнует. Мы, ветераны 166-й стрел
ковой дивизии, с особым волнением прочитали работу Д. А. 
Зельвенского. Ведь в ней говорится и о боевых действиях на
шего соединения, о той работе, которую сейчас проводят вете
раны. Напишите об этой книге.

Ф. БУРЫЙ, М. КОФТУНОВ, Е. КРЫМСКИЙ,
К. БАХТИН и другие.

ВРЕМЕН ВОЗВЫШ ЕННАЯ СВЯЗЬ
iiiiiim iiiiinfiniiiiiim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiH iiiim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiu iiiiiiiiiH H iiiiiiH iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiH iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiD

Н О В А Я
К Н И Г А

НА ЭТУ КНИГУ, вы
шедшую в Западно-Си
бирском книжном из
дательстве, трудно написать 
«академическую». спокой

ную рецензию. И не только 
потому, что в ней яркие и 
живые описания боевых под
вигов сибиряков в годы 
гражданской и Великой Оте
чественной войн. За расска
зом о большой военно-пат
риотической работе, проде
ланной в школах, профессио
нально-технических учили
щах. высших учебных заве
дениях Западной Сибири, за 
описаниями походов юных 
следопытов по местам боевой 
и трудов^ славы старших 
поколений встают основопо
лагающие нравственные ка
тегории нашего общества. 
Беззаветная любовь к Роди
не. Советский патриотизм. 
Высокое стремление быть До
стойными славы и подвига 
старших. И, наконец, нераз

рывная связь поколений, та 
самая связь, которая являет
ся залогом победоносного 
продолжения нашего дела з 
будущем.

Д. А. Зельвенским, одним 
из энтузиастов, которыми 
так богата наша земля, соб
ран огромнейший материал, 
рассказывающий о военно- 
патриотической работе в За
падной Сибири. Даже тем, 
кто не один год имел отноше
ние к этому важному делу, 
кому не раз приходилось пи
сать о том или ином аспекте 
военно-патриотического вос
питания, до знакомства с ра
ботой Д. А. Зельвенского 
трудно было себе предста
вить, в какие масштабы сей
час вылилось это благород
ное движение, начавшееся с 
организации нескольких 
скромных школьных музеев.

...Несколько лет подряд 
идут учащиеся новосибир
ской школы № 49 по следам

22-й гвардейской дивизии. 
Они отыскали сотни ныне 
Здравствующих ветеранов, 
восстановили память о тыся
чах павших. Они прошли сот
ни километров по следам ге
роического пути дивизии, 
подключив к своему поиску 
сотни людей — .от сотрудни
ков Центрального музея Во
оруженных Сил до школьни
ков латвийских городков, ко
торые освобождала дивизия.

...Триста ветеранов под
держивают постоянную связь 
с юными следопытами из 
томской школы К» 32, где 
создан и постоянно попол
няется музей боевой слазы 
19-й гвардейской, ордена 
Ленина, Краснознаменной, 
ордена Суворова Руднянско- 
Хинганской'стрелковой диви
зии. У музея постоянная и 
деловая связь с аналогичны
ми музеями из московской 
средней школы № 20, руд- 
нянской школы № 1, витеб
ской школы № 31, школы 
с. Островного Руднянско-го 
района.

...Военно -.патриотическая 
работа в новосибирском го
родском профессионально- 
техническом училище № 50, 
учащиеся которого вышли в 
поход по местам сражений

96-й гвардейской Иловай
ской, ордена Ленина, Крас
нознаменной, ордена Суворо
ва ст-релковой дивизии. За 
право участия в этом походе 
в училище развернулось со
ревнование.

...Сибирские кедры поса
жены у Старой Руссы учени
ками асиновской школы 
№ 3. Вместе с бывшим ком
дивом 370-й стрелковой ди
визии И. И. Левинцевым они 
несколько лет шли по ее бое
вым рубежам, восстановили 
немало памятников и вписа
ли в летопись бс^вой славы 
немало прежде утраченных 
имен.

...Красные звездочки уста
новлены в^рхнекетскими 
школьниками на домах быв
ших фронтовиков, шефство 
над которыми они взяли.

...Шефство строительного 
студенческого.. отряда Том
ского университета над квар
тирами пенсионеров Мини
стерства обороны СССР.

... Ленинские уроки в 
томской средней школе № 3,-

...Военно -патриотическая 
работа ребят из 50-й школы 
города Томска, протянув
ших живую человеческую 
связь от подвига Томского 
полка на Бородинском поле

в 1812 году к подвигу вои- 
нов-томичей на этом же поле 
славы в Великую Отечест
венную.

Примеры замечательных 
дел участников походов по 
местам боевой славы, кото
рые собраны в книге' Д. А. 
Зельвенского, можно приво
дить бесконечно.

Однако книга офицера и 
политработника р- не скру
пулезного собрания сводка 
патриотических дел юных 
сибиряков и их руководите
лей, хотя и в этом случае 
она имела бы несомненный 
интерес. Автор осмысливает 
накопленный материал, обоб
щает его и, раскрывая мас
штабы похода, в котором в 
рамках всей страны участву
ет больше двадцати миллио- 
нов(!) школьников и студен
тов, точно определяет место 
военно-патриотической рабо
ты в общей системе идеоло
гического воспитания моло
дежи. Называя школьные 
музеи боевой и трудовой сла
вы отцов не музеями, а ар
сеналами — арсеналами 
сильнейшего нашего идеоло
гического оружия, — автор 
справедливо пишет, что Все
союзный поход по Местам 
боевой и трудовой славы— 
это выражение «стремления

молодежи к самостоятельно
му осмыслению историческо
го процесса, более глубокому 
пониманию общественных 
явлений. В широком, небы
валом ранее масштабе проис
ходит процесс приобщения 
к духовным ценностям, на
копленным предыдущими 
поколениями». Автор, имея 
в виду огромный, духовный 
заряд, заключенный в воен
но-патриотической работе, 
великую воспитательную си
лу примера героев, справед
ливо говорит о том, что уча
стие в походах по местам ми
нувших боев формирует у 
молодежи идеал защитника 
Родины, сливает * «воедино 
идею служения Родине с 
конкретной борьбой за пост
роение коммунизма».

В этой связи автор совер
шенно справедливо подчер
кивает важность того обстоя
тельства, что военно-патрио
тическое молодежное движе
ние, начавшееся с чисто во
енных аспектов, очень быст
ро присоединило к изучению 
боевых подвигов отцов изу
чение их трудовых подвигов. 
Это естественно для общест
ва, где труд во имя Отчизны 
стал мерой человеческой 
доблести и геройства. И, мо
жет быть, одни из самых

волнующих страниц работы 
Д. А. Зельвенского те, где 
он пишет о мальчишечьих и 
девчоночьих рефератах, ко
торые готовят учащиеся 
томской школы № 27 о сво
их родителях — участниках 
войны и передовиках труда с 
лесоперевалочного комбина
та...

С большой теплотой и ува
жением рассказывает Д. А. 
Зельвенский о взрослых на
ставниках молодежного'воен- 
но-латриотического движе
ния, бескорыстных энтузи
астах этого благородного де
ла. Их много. Тут и дирек
тор Первомайской средней 
школы фронтовик А. Н. Сд- 
банцев, и партийный работ
ник М. И. Чугунов, и пен
сионер — старый томский 
комсомолец П. И. Липухия, 
и ветераны минувших боев 
— те же воины 166-й диви
зии, с письма которых мы 
начали этот разговор. Это 
комсомольские, партийные, 
музейные работники, пре
подаватели вузов, журна
листы, учителя и многие 
другие. Добавим, что к- этой 
когорте энтузиастов благо
родного дела Д. А. Зельвен
ский с полным правом мог 
бы причислить себя.

Конечно, какие-то . аспек

ты, а тем более факты, ка
сающиеся воещкнпатриоти- 
'ческой работы в Запад
ной Сибири, остались за рам
ками работы. Но заслуга ав
тора неоспорима. Он по
пытался обобщить н ос
мыслить это патриотическое 
молодежное движение и 
справедливо увидел в нем 
выражение духовной силы и 
единства нашего советского 
общества, выражение той 
самой «живой связи времен» 
(так названа Д. А. Зельвен- 
сним одна из глав книги), 
которая является залогом 
преемственности, продолже
ния нашего великого дела.

Книга Д. А. Зельвенского 
не только интересна и по
учительна. Она — не только 
хороший помощник всем ра
ботникам * идеологического 
фронта в работе по военно- 
патриотическому воспитанию 
молодежи. Она сама уже за
няла место в арсенале наших 
идеологических средств, ибо 
рождает гордость за наш 
народ, за подвиги советских 
людей на полях боевых и 
трудовых сражений, за нашу 
замечательную молодежь, ко
торой нести наш факел 
дальше, к светлому коммуни
стическому завтра.

В. БЕРЕЖКОВ.

! ■ ■ ■ ■ ■ ■

К новому
учебному
году

Состоялось областное 
совещание заведующих 
кабинетами политического 
просвещения. С докладом 
о подготовке к новому 
учебному году в системе 
политического и экономи
ческого образования вы
ступил заведующий До
мом политического про
свещения Н. П. Кириллов.

Заведующие кабинета
ми политического просве
щения Е. В. Бормотова, 
В. П. Дягилева, С. И. Ко
локольцев, П.. М. Лимо
нов поделились опытом 
работы методических со
ветов, подготовки к ново
му учебному году; расска
зали о подборе, . расста- 
нов'.че и воспитании пропа
гандистских кадров, о 
комплектовании сети эко
номического образован-ид 
з своих районах.

О ходе выполнения по
становления ЦК КПСС 
«Об улучшении экономи
ческого образования тру
дящихся» и задачах по 
подготовке к новому учеб
ному году на предприяти
ях' лесной промышленно
сти и в совхозах области 
рассказали начальник от
дела кадров объединения 
«Томлеспром» И. А. Ко
старев и заместитель об
ластного производственно
го объединения совхозов
B. П. Дмитриев.

О том, как слушатеЗш 
обеспечены учебниками, 
методическими и нагляд
ными пособиями, сообще
ния сделали Я. Л. Балан- 
скин, Л. М. Борисова,
C. П. Мартова.

Директор областной 
конторы кинопроката 
Н. А. Прибытков расска
зал участникам совеща
ния об использован ни 
хроникально-документаль
ных фильмов в политиче
ской и экономической 
учебе.

Н. ТИМОФЕЕВ.

Издано 
в Томске

В издательстве Томско
го университета на днях 
вышли из печати две кни
ги. Первая — моногра
фия профессоров меди
цинского института О. В. 
Бухарина и Н. В. Василь
ева «Лизоцим и erg роль 
в биологии и медицине». 
В книге рассматривается 
современное состояние 
учения о лизоциме — од
ном из самых распростра
ненных ферментов живот
ных и че 1ввека, а также 
его использовании в ме
дицине. Монография адре
сована научной общест
венности и студентамгме- 
днкам. ,

Здесь же издав новый 
учебник для студентов 
технических вузов. Он на
зывается «Курс лекций 
по теоретическим основам 
электротехники*. Его ав
тор — доцент политехни
ческого и*ститута Т. Ю. 
Могилевская. Учебник вы
пущен пятитысячным ти
ражом. Его объем — де
сять печатных листов.

В. СЕМЕНОВА.

О О Б Щ Е Н И Я

В ИНТЕРЕСАХ ВЗАИМОПОНИМАНИЯ И ДРУЖБЫ
ТОКИО, 21 , августа.

(Корр. ТАСС). Свыше двух 
десятков японских городов 
поддерживают всесторонние 
добрососедские связи 6 со
ветскими городами. Одним 
из таких городов является 
Осака, установившая друже
ские связи с Ленинградом. В 
целях дальнейшего расши
рения этих связей, • углубле
ния взаимопонимания и уп
рочения японо-советской 
дружбы в Осаке вот уже во
семь лет подряд ежегодно 
издается на русском языке 
брошюра «Осака сегодня».

Только что вышел из печа
ти очередной номер брошю
ры. Он открывается привет
ствиями президента Осакской 
федерации отделений Обще
ства «Япония — СССР» К. 
Сэо, губернатора префек
туры Осака Р. Курода и 
мэра Я. Оеима. С каждым 
годом, отмечают они, расши
ряются экономические, поли
тические и культурные свя
зи между Японией и Совет
ским Союзом. Особенно зна
чительного роста достигла 
японо-советская торговля, 
указывает К. Сэо. Активное

участие в торговле с Совет
ским . Союзом принимают 
предприятия Осаки, в том 
числе средние и мелкие фир
мы. В целях дальнейшего 
увеличения роли предприя
тий Осаки в торговле с Со
ветским Союзам Осакская 
федерация отделений Обще
ства «Япония—-СССР», со
общает К. Сэо, направила в 
этом году в СССР свою де
легацию специалистов в обла
сти экономики и торговли.

' Я буду очень рад, пишет 
губернатор Осаки Р. Курода, 
если эта брошюра послужит 
делу ознакомления советских 
людей с префектурой Осака 
и если она внесет свой 
вклад в дело укрепления 
дружбы между нашими 
странами.

Наш город, указывает в 
своем приветствии мэр Оса
ки Я. Осима, имеет широкие 
рканюмич ески е с вязи с С ов-ет - 
шШ ;траной. Ны,хя1 иЖ.Же1 
больше активизировать вза
имный обмен, укреплять 
дружбу и взаимопонимание 
между нашими странами.

Авторы статей знакомят

читателей с историей города 
Осакской федерации отделе- 
и культурной жизнью, с со
стоянием японо-советской 
торговли и ролью осакских 
предприятий в ней. На стра
ницах брошюры рассказы
вается также о деятельности 
Осакской федерации отделе
ний Общества «Япония — 

'СССР» за последние годы. 
В ней в настоящее время 
объединено около 60 групп, 
насчитывающих в общей 
сложности тысячи членов, 
представителей широких 
кругов населения Осаки. Ча
стыми гостями здесь, как 
пишут авторы брошюры, бы
вают советские артисты, об
щественные деятели и уче
ные из СССР. Об огромном 
интересе жителей Осаки к 
Советскому Союзу свидетель
ствует и тот факт, что более 
300 человек здесь ежегодно 
занимаются в кружках рус- 

-ского ,язьша,.Жаждый год 23: 
октября в Осаке проводится 
«день Ленинграда». Подго
товка к нему началась уже 
сейчас.

Н овы й президент! М и д и и
ДЕЛИ, 20 августа.

(ТАСС). Фахруддия Али 
Ахмед избран президентом 
Республики Индии. Согласно 
объявленным здесь сегодня 
результатам выборов, состо
явшихся 17 августа, за Ф. А.
Ахмеда, кандидатура кото
рого была выдвинута правя
щей партией Индийский на
циональный конгресс (ИНК), 
проголосовало 80,2 процента 
участвовавших в голосова
нии членов коллегии выбор
щиков, состоящей из депута
тов центрального парламента 
и законодательных собраний
штатов.

Кандидат на пост главы

государства от правых оппо
зиционных - партий Т. К. 
Чоудхури потерпел пораже
ние.

Как здесь объявлено, 
Ф. А. Ахмед официально 
рстунит в должность 24 ав
густа.

Ф ах руд дин Али Ахмед, вид
ный политический и государст
венный деятель страны, став
ший пятым президентом неза
висимой Индии, родился 13 
мая 1905 года в Дели. По об
разованию он юрист.

В 1931 году Ф. А. Ахмед 
вступил в партию -ИНК, воз
главлявшую борьбу народа 
Индии за независимость. Ак
тивный участник национально-

1
освободительного движения, 
Ф. А. Ахмед неоднократно 
подвергался тюремному за
ключению английскими колони
альными властями.

С 1966 года он занимал раз
личные посты в центральном 
правительстве республики, с 
1970 года возглавлял одно из 
важнейших министерств—про
довольствия и сельского хозяй
ства.

Ф. А. Ахмед бывал с визи
тами в Советском Союзе. Он 
вы оказывался за дальнейшее 
развитие и упрочение отноше
ний дружбы и плодотворного 
сотрудничества с СССР и дру
гими социалистическими стра
нами.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ПРЕЗИДЕНТА 
Дж, ФОР,ДА

ВАШИНГТОН, 20 авгу
ста. (ТАСС). Президент 
Дж. -Форд выступил в Чика
го на съезде , организации 
«Ветераны иностранных
войн».

Касаясь внутренних проб
лем, президент сообщил, что 
он приказал провести к 1 
сентября на уровне прави
тельства расследование по
ложения 50 тыс. молодых 
американцев, признанных
виновными и разыскиваемых 
«за такие простушки, как де
зертирство и уклонение от 
призыва в вооруженные си
лы» во время войны во Вьет
наме. Заявив, что он — за 
снисходительное отношение 
к этим молодым американ
цам, Дж. Форд указал вме
сте с тем, что'было бы не
правильно объявить всеоб
щую безоговорочную амни
стию.

В своем выступлении пре
зидент признал, что уровень 
безработицы среди бывших 
воедаослушащих в дозрас-ге 
20— 24 лет составляет поч
ти 10 .процентов, среди ве
теранов из национальных 
меньшинств доходит до 19 
процентов. Президент объяс
нил это инфляционными про
цессами, переживаемыми 
Америкой. Президент дал 
понять, что он будет вы
ступать црсггив увеличения 
ассигнований для решения 
проблем ветеранов, заявив, 
что бее колебаний использу
ет вето с целью контроля 
над инфляцией.

Н. РОКФЕЛЛЕР —  
ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ США

ВАШИНГТОН, 20 авгу
ста. (ТАСС). Президент 
США Дж. Форд объявил се
годня о назначения бывшего 
губернатора штата Нью- 
Йорк Н. Рокфеллера на пост 
вице-президента Соединен
ных Штагов. Кандидатура 
Н. Рокфеллера подлежит 
утверждению конгрессом.

Н А В О Д Н Е Н И Е  В . С Т Р А Н А Х  Ю Г О -В О С Т О Ч Н О Й  А З И И
ДЕЛИ, • 21 августа.

(ТАСС). В северо-восточных 
районах Индии, где наводне
ние пошло на убыль, по по
следним сообщениям, разру
шено около 200.000 домов. 
Ущерб, нанесенный урожаю 
сельскохозяйственных куль
тур, оценивается в 60 млн. 
'фунтов стерлингов.

Правительство Индии де

лает все возможное для ока
зания помощи пострадавше
му населению. В спасатель
ные работы включились вер
толеты ВВС, речные суда. 
Налаживается доставка про
дуктов питания и предметов 
первой необходимости.

ДАККА, 20 августа. 
(ТАСС). Нынешнее наводне
ние унесло в Бангладеш бо

лее 3.000 жизней.' Тысячи 
семей лишились крова. По 
данным плановой комиссии, 
разбушевавшаяся стихия 
уничтожила более 1 млн. 
тонн риса, или около 8 проц. 
годового сбора риса. Сейчас 
уровень воды в реках начал 
понижаться. Полным ходом 
ведутся спасательные рабо
ты. В районы, подвергшиеся

наводнению, доставляются 
продовольствие и одежда.

МАНИЛА, 20 августа. 
(ТАСС). По сообщениям, по
ступающим с Филиппин, в 
результате сильногб' навод
нения, вызванного продолжи
тельными муссонными дож
дями, пострадало около 
800.000 человек.

Американо-египетское коммюнике
КАИР, 20 августа. 

(ТАСС). США и Египет счи
тают, что жейввокая мирная 
конференция ' по Блиокнему 
Востоку должна возобновить 
свою работу «как можно 
скорее, используя уже до
стигнутый прогресс», гово
рится в совместном амери
кано-египетском коммюнике, 
опубликованном по оконча
нии визита в США минист
ра иностранных дел АРЕ 
И. Фахмя.

В коммюнике указывает
ся, что при установлении 
мира в этом районе «должны 
быть учтены законные ин
тересы всех народов Ближ
него Востока, включая и па
лестинский народ, а также 
право на существование всех 
государств этого района».

По поводу участия пред

ставителей палестинских ор
ганизаций в женевской кон
ференции коммюнике огра
ничивается заявлением, что 
«вопрос о других участниках 
из района Ближнего Востока 
будет рассмотрен на самой 
конф еренции».

В заключение коммюнике 
сообщается, . что президент 
АРЕ А. Садат прибудет в 
США с официальным визи
том до конца этого года.

Комментируя переговоры 
И. Фахми в Вашингтоне и 
совместное американо-еги
петское коммюнике, каир
ская газета «Аль-Ахбар» пи
шет, что «действительно 
прочное восстановление ми
ра на Ближнем Востоке не
возможно без полного выво
да израильских войск со

всех' оккупировашнык араб
ских территорий, без восста
новления законных прав на
рода Палестины, за что вы
сказалось большинство стран 
— членов ООН и что при
знается . как необходимость 
всеми резолюциями этой 
организации по Ближнему 
Востоку. Наконец, это не
возможно без отказа Израи
ля от своей агрессивней, эк
спансионистской политики в 
отношении соседних араб
ских государств». i

Мир, подчеркивает газета, 
не может быть восстановлен 
путем агрессии, узурпации 
или экспансии, так же, как 
недопустимо и то, чтобы аг
рессор воспользовался пло
дами своей агрессии.

Пресс-конференция Г. Киссинджера
ВАШИНГТОН, 20 авгу

ста. (ТАСС). Государствен
ный секретарь США Г. Кис
синджер на пресс-конферен
ции сделал от имени прези
дента Дж. Форда заявление 
в связи с положением на 
Кипре. В заявлении подчер
кивается, что Соединенные 
Штаты будут настаивать на 
неукоснительном выполнения 
соглашения о прекращении 
ошя на Кипре; они считают 
совершенно необходимым 
срочно начать переговоры и 
будут поддерживать попыт
ки организовать такие пере
говоры между заинтересо
ванными сторонами. Соеди
ненные Штаты возьмут на 
себя любую роль, о которой 
их попросят заинтересован
ные стороны. США, гово
рится далее в заявления, 
убеждены, что на этих пере
говорах Турции как более 
могущественной державе на 
театре военных действий бу
дет необходимо 'проявить 
гибкость и учитывать . обост
ренную чувствительность 
греков в подходе как к проб
леме территории, так и • к 
проблеме численности воо
руженных сил на острове.

Г. Киссинджер заявил, 
что об этом он сказал премъ- 
ернмидастру '-Турции.; Меня.. 
заверилй,"продолжал Г. Кис-* 
сикджер, что турецкое пра
вительство считает вопрос о 
демаркационной линии на 
Кипре подлежащим обсужде
нию и что оно будет выяол- -

нять положения женевского 
соглашения, предусматрива
ющего постепенное сокраще
ние войск на. Кипре.

Касаясь отношений меж
ду США и Грецией, госсек
ретарь отметил, что на Со
единенные Штаты не окажут 
влияния ни угроза выхода 
вз НАТО, ни антиамерикан
ские демонстраций.

Государственному секре
тарю был задан вопрос по 
поводу того, что повсюду в 
мире, не только участники 
демонстраций, но и диплома
ты усиленно критикуют по
литику США в кипрском 
вопросе за то, что они при
бегали к так называемой 
«тихой дипломатии», кото
рая «оказалась в последние 
четыре недели настолько 
тихой, что не принесла ни
какого действенного ре
зультата». В ответ Г. Кис
синджер заявил: До начала
августа, фактически до 8 ав
густа, у всех имевших отно
шение к переговорам скла
дывалось мнение, что конфе
ренция в Женеве приведет к 
урегулированию. Учитывая 
эти обстоятельства, сказал 
далее госсекретарь, Соеди
ненным Штатам было в вы
сшей степени нецелесообраз
но выступать с публичным 
заявлением относительно то
го варианта решения, кото
рый мы поддерживали.

Когда стало ясно, что пе
реговоры л Женеве ' заходят 
в тупик, Соединенные Шта

ты сначала пошли навстречу 
всем просьбам главного 
посредника — английского 
министра иностранных дел 
— об оказания конкретной 
помощи.

Мы понимаем разочаро
вание греческой общины. 
Мы сознаем также разочаро
вание и огорчение греческого 
правительства., отметил
Г. Киссинджер. Но Соеди
ненные Штаты не в состоя
нии решать все проблемы 
повсюду на земном шаре.

Отвечая на вопрос, наме
рены ли США прекратить 
дальнейшую военную по
мощь Турции, учитывая соз
давшиеся условия, Г. Кис
синджер заявил, что Соеди
ненные Штаты не угрожали 
прекращением ]вае(внюй по
мощи Турции, считая, что 
такой шаг был бы неэффек
тивен. Мы предоставляем 
экономическую и военную 
помощь с учетом нашей об
щей заинтересованности в 
обороне Восточного Среди
земноморья, заявил он.

Г. Киссинджер сообщил, 
что в связи с  убийством в 
Инвазии посла США Р. Дэ
виса ста имел беседу с испол
няющим обязанности прези
дента Кипра Г. Клиридисом, 
заверил его, что Соединен
ные Штаты в пошлой 
мере сознают, что кипр
ское правительство не песет 
ответственности за это тра
гическое происшествие.

-  S . -

Во время недавнего военного  
ко н ф л и кта  в молодой Р еспуб 
л и ке  Бангладеш  м орско й  по рт 
Ч и тта го н г был зам ини рова н , 
ф арватер его з а к р ы т  потоплен 
ны м и  судам и.

На пом ощ ь страна приш ел 
С оветский  С ою з,

В т р у д н ы х  н яи м а ти ч е ски х  
усл о ви я х  работали советские 
спе ц и ал и сты . Вода порта  м ут 
ная. В идим ости для работы  
под  водой нет. Т ем пература 
воды почти  равна тем пературе 
воздуха.

В кр а тч а й ш и й  с р о к  совет
с к и е  водолазы  - о ч исти л и  по рт

от м ин  и за то н ув ш и х  судов.
В настоящ ее время м орски е  

ворота р е сп уб л и ки  вновь го 
сте пр и и м но  встреча ю т суда из 
м н о ги х  стран  м ира.

НА СНИМ КЕ: у  причалов в
Ч и тта го н ге .

Фото В. Овечкина.
Фотохроника ТАСС.

Во Ф р а н ц и и  и е  у т и х а е т  д 
ж ение  кр е сть я н , треб ую ц  
пересм отра сел ьско хозя й ств  
мой п о л и ти ки  «Общего рыне 
В Б ретании , Н орм андии и д 
ги х  р а йо на х  стр а н ы  провод 
ся дем онстрации  и м ити нг! 
городах и деревнях, устраи  
ю тся за граж д ен и я  на ж ег 
н ы х  и ш о ссей ны х д орогах.

Главная пр и ч и н а  недовол» 

ва — непреры вное  сниж е ! 
ж и зн е н н о го  ур о вня , кото] 
вы звано  падением «закупочн 
цен на сельскохозяйствен»! 
п р о д у кц и ю , особенно на мг 
ф р укты  и овощ и, а т а кж е  
стом  цен на пром ы ш лен» 
товары .

Земледельцы тр е б ую т от в 
стей врем енно п р е кр а ти ть  i 
по рт продовольствия из д 
ги х  стран  Е вропей ского  э 
н о м и ческо го  сообщ ества, ч 
бы по зво лить  м елким  и ср 
ним  крестьян ам  «справитьс» 
труд но стям и » .

НА СН И М КЕ: в центре Ави 
она. У ч а с тн и ки  крестьяне» 
д ем онстрации  вы б расы ваю т, 
м идоры  на ш оссе.

Ф ета  А Ф Д — ТА6С
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я , 22 августа 1974 года

Ф е л ь е т о н МОГЛО ВЫТЬ ХУЖЕ■ 1

\Выпуск 84-й

Конечно, те, кто не эта
ком 'с классической литера
турой, обязательно стали 
бы брюзжать, жаловаться по 
разным листании ям. Мы не 
такие. А все Антон Павло
вич Чехов. наш любимый 
писатель. Есть у него заме
чательный рассказ, правда, 
почему-то не включенный ав
тором в полное собрание со
чинений. Называется этот 
рассказ, «Кая быть счастли
вым». Писатель рекомендует 
тем, кто попал в трудную 
ситуацию, думать, что могло 
быть и хуже.

Когда четыре года назад 
мы вселялись в новую квар
тиру по улице Большова, 12, 
что "в поселке Дзержинском, 
гас не смутили отсутствую
щие шпингалеты, шарниры, 
стекла, некрашеные полы... 
Ведь могло быть хуже: • ска
жем, не оказалось бы две
рей или стены...

Потом в квартиру стали 
проникать атмосферные 
осадки через крышу. Пото
лок пошел цветными пятна
ми. Но нас успокаивало то, 
что потолок все-таки имеет
ся и крыша покрыта шифе

ром, га прибитым, правда.
Но могло быть и хуже: ска
жем, не оказалось бы потол
ка и крыши.

1 июля 1974 года у нас в
квартире обвалился, нако
нец. потолок. Мы вздохнули 
с облегчением: теперь будем 
живы. Обследовав отверстие 
(2 кв. м). мы установили, 
что: 1. Балки сгнили, и ре
монт своими силами мы не 
имеем права производить 
(основные конструкции):
2. В отверстие в безоблач
ную ночь отлично просмат
ривается созвездие Большой 
Медведицы: 3. Вода в квар
тире не переводится, н мы 
стали использовать ее для 
орошения приусадебного 
участка.

Все это, естественно, не 
совсем приятно, но есть в 
этом и свои прелести. О во
де мы уже говорили. Кета-. 
ти, мы нашли еще один ме
тод ее применения: вспом
нили. что в июне нижние 
соседи несколько неуважи
тельно с нами разговарива
ли. Теперь, пользуясь слу
чаем. часть осадков пропу
скаем^ ним.

Не будь всего этого, не 
увидели бы наши дети и де
ревня. Сейчас они босиком 
бегают по зеленой травке, 
дышат свежим воздухом, 
пьют парное молоко.

Но детей эсе-таки прядет
ся к сентябрю из деревни 
забирать. Поэтому мы обра
тились к и.о. начальника 
предприятия то®. Календиро- 
ву с просьбой отремонтиро
вать верхнюю часть здания. 
Заявление . обосновали до- 
вольио убедительными дово
дами: астрономию изучили в 
совершенстве, соседям насо
лили. дети хорошо отдохну
ли. Скромно напомнили, что 
вслед за летом почему-то 
наступает осень, за гай — 
зима, и с  этим фактом труд
но спорить. А мы еще не 
приспособились и вряд ли 
сумеем приспособиться жить 
при сорокаградусных моро
зах с открытым потолкам.

Но поскольку тов. Кален- 
диров — и.о., он не зна
кам с типовым договорам и 
правилами пользования жи
лыми помещениями, утверж

денным» постановлением
Совета Министров РСФСР 
18 октября 1962 года. В 
этих документах ситуация, 
подобная нашей, считается 
аварийкой, и ремонт должен 
производиться немедленно. 
Тов. Календаре® заявил, что 
ремонт могут произвел 
за... наш счет.

Конечно, можно было бы 
согласиться: ведь могло
быть и хуже — скажем, тов. 
Календиро® предложил бы 
нам выплатить всю стои
мость квартиры. Однако мы 
решили подождать приезда 
начальника тов. Сафронова. 
Он все-таки юрист, порядки 
знает.

Приехал тов. Сафронов. 
Подали заявление ачу. Про
шло две недели. Ни ремон
та, ни ответа. Почему бы 
это?

Но гас уеяркаивает 
мысль, что тов. Сафронов 
что-нибудь да придумает. 
Ведь если бы не было тов. 
Сафронова, могло бы быть 
хуже...

Семья ЧЕРЕПАНОВЫХ.
пос, Дзержинский
Томского района;

ИЗ ПОЧТЫ

Технический прогресс не
стоит ни месте. Он все время 
движется вперед. Естественно, 
при этом широко используется 
такое замечательное изобрете
ние, как радио. Я бы добавил, 
что очень широко.

Пример рядом с моим до
мом. Около клуба «Ма
як», что по ул. Суворова в 
Томске, началось сооружение 
первого в районе завода строи-

В Б О Р Ь Б Е  З А  Н О В О Е
тельных материалов девяти- 
этажного дома. Дом, что и 
говорить, высокий. И чтобы 
механизировать процесс руко
водства, на осветительной мач
те руководители стройки уста
новили мощный громкоговори
тель. Теперь все руководящие 
указания передаются через эту 
установку. А что, не созывать 
же по всякому поводу со
вещание или двухчасовую пя
тиминутку! Надо кому-то мо

раль прочитать — бери микро
фон в руки и шпарь.

Правда, жильцы соседних 
домов особых восторгов по по
воду этого нововведения не 
высказывают. Просят радио 
снять, говорят, что есть указа
ние по борьбу с шумом. Но 
строители упорны, они знают, 
что новое всегда с трудом про
бивает себе дорогу.

В. СОЛДАТОВ.

...Н  А  В Ы Д У М К И  Х И Т Р Ы
Часть бывшего ипподрома 

обнесена глухим забором. Там 
что-то собирались строить, да 
так и не собрались. Этим не- 
.медленно воспользовались те, 
кто стесняется «раздавить» бу
тылку на троих открыто, по
пустим, в сквере, за углом или 
пррсто на улице. Двойной за
бор — просто находка для 
стеснительных пьяниц!

Они культурно • выдрали в 
разных местах по нескольку

досок, протоптали тропки. Хо
рошо здесь! Никто не видит, 
травка зеленеет, солнышко
блестит, магазин «Елочка» 
рядом.

Особо повезло рабочим за
вода математических машин. 
Он ведь через дорогу. Засоса
ло под ложечкой, дождался
обеденного перерыва, сбегал 
в «Елочку», а потом — за за
бор...

Одно смущает. А вдруг этим 
приспособленным «рестора
ном» займутся работники ми
лиции и общественность заво
да математических машин. Ку
да тогда пьянице податься?

Хотя до этого вряд ли дой
дет: ведь пьют же под кусти
ками в скверах на ft лошади
Революции, у драмтеатра и в 
других уютных уголках. И ни
чего, сходит.

В. ИВАНОВА.

с т е н  г а з е т а  « Ф и л и н а » !

ЗАЯВЛЕНИЕ
П рош у рассм отреть  мое заявление в том , ч то  я с 22 мая 

находился на пастбищ е, а в зи м н и й  период  — на стойловом
сод ерж ании .., ^

ДОПРЫ ГАЛСЯ...

В наш ем клуб е : 5 а вгуста  — «Лев готови тся  к  п р ы ж к у » ,
6 а вгуста  — «М огила льва».

СЛАБАЯ КОНСТРУКЦИЯ

Ш оф ер Ш а р л ы ги н  заявил д испетчер у , что  у  него , полетел 
задний  мост.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
З лопы хателей  у  нас еще предостаточно. Р еш ил и я н апи 

сать об одном безобразии.

СПОРТИВНЫЕ ВЕСТИ •

Выстрелом из р а ке тн и ц ы  начались соревнования м уж ч и н .

НОВОСТИ Н АУКИ  
И н сти тут  бацилл и сы в о р о тки .

М о й  л и т е р а т у р н ы й  ц е х

I Надеж ный кадр
Куда из наших таежных 

северных краев пенсионеры 
подаются? Ясное дело, на 
юг. А недавно произошло 
прямо-таки небывалое. Лет 
сорок болтался где-то в ли
монно-мандариновых краях 
один земляк наш, Архип, а 
пенсионером вдруг прибился 
к родному берегу.

— Умирать прибыл, — 
доложился бабке Аграфене, 
бывшей соседке. Но, похоже, 
дело это ему не к спеху. 
Хоть в бородке густо про
глядывает Седина, но глаза 
по-молодому озорноватые.

— Тебя уж и забыли все, 
— не без обиды изрекла баб
ка, когда-то тайно вздыхав
шая о своем непутевом сосе
де.

— Ничего, я всем напом- 
нтось, — заверил дед Архип, 
опять вогнав .бабку в смуще
ние.

Первым делом, поеятно, 
напомнил он о себе 'Ивану 
Ефимовичу, председателю. И 
предложил услуги. Пасеч- 

I ником.
— Могу, — добавил, — 

по кукурузе консультантом.
Обрадованный председа

тель доложил на правлении: 
пасечник, мол, знающий

объявился. Ну, ясное . дело, 
кто говорит: «Хорошо», а
кто-то еще) бодрее: «Значит, 
с медом будем!». А один 
член правления, в молодости 
тоже ходивший в председа
телях, возьми и вставь:

— Понятно, медку захоте
лось. А если загубит пчел, 
кто в ответе? Куда, скажут, 
смотрели?

И то верно. «И еще усло
вие ставил — увезите, мол, 
ему пасему в малинники, на 
гари, — вспомнил Иван 
Ефимович. — Похоже, чтоб 
подальше от глаз, от конт
роля!»

О кукурузе с  Архипом и 
говорить не стали: консуль
тантов и своих хоть отбав
ляй, все газеты читают.

«Видать, проявить себя 
надо в деле», — трезво рас
судил Архип.

Наготовил он торфо-пере
гнойных горшочков и в каж
дый — по зернышку кукуру
зы. Да на солнцепек их. А 
чтоб сухо им не было, жар
ко-теплый дождик два раза в 
сутки обеспечил. Известное 
дело, приударила рассада в 
рост — хоть потолок разби
рай. А не высадишь: Сибирь, 
она есть Сибирь. Да не юж

ная, а таежная. По утрянке 
еще ледок хрустит под нога
ми. Составил Архип горшоч
ки на пол, обошлось. Только 
дверь низка оказалась, при
шлось выносить кукурузу 
корнями-горшочками вперед, 
Зато на огороде, вдоль ули
цы, враз выросла роща! Ког
да на колхозных долях ку
куруза чуть запустилась, у 
Архипа уже початки молоч
но-восковые. Увидал это чу
до .проезжий корреспондент 
— снимок дал в газету. А 
Иван Ефимович вскоре схло
потал выговор. t За позорное 
отставание от, ’ пенсионера. 
Вернулся он с головомойки, 
насел на Архипа:

— Все воду мутишь? Сла
вы захотел?

А деду Архипу что? Не 
славы, спокойненько ответ
ствует, а прнложенья сил. 
От любви к труду, к земли
це, мол. занялся. Понял 
Иван Ефимович намек или 
нет, неизвестно. Вдруг уви
дел он такое, что побелел 
даже.

— А это что еще наду
мал? — кивнул он на окно.

— Лимоны привез. Ком
натные. Вырастут — мпло- 
сти прошу.

— Хватит с меня кукуру
зы!.. Убери хоть с окна. 
Ведь народ всякий мимо 
ездят.

Словом, допекло председа
теля. Но вовремя охолонул, 
махнув рукой, отправился на 
поля. А вскорости «Крас
ный чум» прибыл. Пока арти
сты ждали зрителей,, дел 
Архип не давал им скучать. 
Подвел к своей кукурузе, 
вручил всем по початку.

— О!, — восхищаются го
сти. — Настоящая! Вот вам 
и тайга, север!

— Самолично взрастил,— 
гордо пояснил Архип.

— И на колхозных полях 
такая? — полюбопытствовал 
молодой сатирик-куплетист, 
а сам уже карандашиком в 
черной книжке чиркает.

— Точно такая!.. Только 
початков негу.

Вопрос куплетиста: «А
почему?» заглушило испу
ганное «Ой!» миловидной 
девушки-хористки. Архип 
пояснил:

— Цветы у нас, вот пчел
ки-то и вьются.

— Пасека есть? Значит, 
можно чайком с медом поба
ловаться?
• — Пасека-то есть, да са

харок нужон.
— Сахар? Зачем?
— Как зачем? Пчел кор

мить. Вез сахару они, изви
ните, сами с голоду мрут.

— Пчелы?
— Да онц. химики, что 

ли? Пчела — дитя природы, 
а природа наша — видели?

. Болота и пойма, считай, Фол- 
лета в воде, алн как бы ска

зать, под водой. Вот и вьют
ся, бедолаги, подле конто
ры, норов!ЯТ в форточку, 
хоть от председательских 
цветов поживиться. .

...Вечером в переполнен
ном клубе Иван Ефимович 
не сразу поверил собствен
ным ушам: о чем только не 
jTgjig заезжее сатирики в 
своих куплетах! * Начали с 
пенсионерских початков ку- 
кгрузы и. кончили пчелами 
на сахарной дотация.

Наутро ’ хмурый, невы- 
опавшийся, он пригласил 
главного агронома,

— Давай этого... Черт с 
ним! — на , пасеку... Дове
римся:. наш' же человек, со
ветский.

— Обиделся он. Не пой
дет тетерь.

—; Прозондируй. В край
нем случае — замом ко мне. 
— И, перехватив недоумен
ный взгляд, пояснил: — 
Введем второго. Специально 
по ликвидации всяких недо
статков. За все наши огре
хи ой будет в ответе. ' Уло
вил?

...До заместительства не 
дошло. Поставили Архипа 
пасечником, и в тот же день 
перевезли пчел в самый 
дальний угол колхозных зе
мель: поближе, мол, к ма
линникам, к лесным цветам- 
травам. Вздохнув облегчен
но, Иван Ефимович загадач-- 
но улыбнулся:

— Пенсионер в колхозе— 
беда... И выручка.. Надеж
ный кадр!

Е. ОСОКИН.

КОЕ-ЧТО ОБ ОПЫТЕ

Как войти 
в закрытые 
двери

Некоторые граждане недо
вольны тем, что во многих ма
газинах города открыта только 
одна половинка двери. И’ по
тому, мол, в дверном проеме 
постоянная давка. Был, мол, 
даже случай, когда два поку
пателя столкнулись лбами и 
пришлось вызвать «скорую 
помощь».

Граждане считают, что такое 
сужение входа-выхода оправ
дано в какой-то степени зи
мой, когда надо сохранять теп
ло в помещении. И никак не 
оправдано, когда на улице 
+  27.

Разъясняем.
Половинчатые «входы-выхо

ды» в летнее время нужны 
для сохранения прохлады в 
магазинах. А иногда и для рас
ширения торговой площади. 
Так, например, в гастрономиче
ском магазине № 3, что на про
спекте Ленина, дверной там
бур, предназначенный архитек
тором для- выхода, подчас 
используется для продажи 
яиц, хека или бельдюги.

Далее.
Традиция полузакрытых и 

даже закрытых дверей и ворог 
существует не только в торго
вой сети. Так, лечебный ком
плекс, что по ул. Бела Куна, 3, 
имеет запертые ворота напро
тив парадного подъезда. И 
правильно! Между воротами и 
подъездом есть красивая 
клУмба. И незачем ходить ми
мо нее пациентам. Есть же в 
двадцати метрах от ворот ды
ра в заборе. Пусть в нее и 
входят.
, И входят. Правда, при этом 

топают через газоны, но это 
не страшно, так как это место 
не находится под окнами глав
ного кабинета.

Советуем тем, кого не уст
раивает дыра в заборе (неко
торые не пролезают), лазить 
через ворота. Если сорвутся, 
первая помощь рядом, «ско
рую» вызывать незачем.

Ю. ТАРАН.

По инициативе дирекции Томского лесоперевалочного 
комбината в поселке Омутное Томского района два сезона 
работал спортивно-трудовой лагерь учащихся подшефной 
27-й школы. Сочетая отдых с трудом, ребята заготовили 
1.300 кубометров пихтовой лапки — сырья для получе
ния пихтового масла.

На днях закончился второй сезон. Загоревшие и не
много возмужавшие ребята вернулись домой. Каждый из 
них получил своеобразный сувенир — рабочую каску.

Особо отличившимся вручены почетные грамоты ди
рекции, парткома н рабочего комитета комбината.

НА СНИМКЕ: заместитель директора ЛПК А. И. Ро
дионов вручает почетную грамоту ученице , 10-го класса 
Т. Лапшиной.

Фото В. Никулина.

СПОРТ СПОРТ

В п е  р ед  
выходит

Футболисты ленинград
ского «Зенита» выиграли 20 
августа на своем поле матч 
чемпионата страны у «Кай- 
рата» (Алма-Ата) — 3:2 
(1:1).

Вынужденные отыгры
ваться из-за грубой ошибки 
защитников, ленинградцы 
сумели наладить четкое вза
имодействие в атакующих 
звеньях и добиться победы. 
Не раз были близки к успе
ху и гости, но отличная игра 
зенитоэского вратаря Воло
шина свела на нет их уси
лия.

У побеждеетных оба гола 
забил Ионкин, который с 
тринадцатью мячами вновь 
возглавил список самых ре
зультативных футболистов.

Лидеры чемпионата — 
киевские динамовцы в этот 
же день проиграли в Москве

В Н О В Ь
Ионкин
«Спартаку» — 0:2 (0:1). Мя
чи забили Булгаков и Писка
рев. Спартаковцы играли 
дружно, с огонькам. Обла
датели Кубка СССР 1974 
года пытались изменить ход 
матча, но москвичи самоот
верженно оборонялись.

«Динамо» (Киев) по-преж
нему возглавляет турнирную 
таблицу, но уже с отрывом 
от «Зенита» всего лишь в 
дна ечка.

«Днепр» обыграл на своем 
поле ЦСКА — 1:0 (1:0).
М.чч забил Сло.бадян.

На более поздний срок пе
ренесена встреча «Карпат» с 
«Араратом». Чемпионы стра
ны приглашены на несколь
ко матчей в Соединенные 
Штаты Америки.

(Корр. ТАСС),

Т и р а ж  « С п о р т л о т о »  
и « С п . о р т л о т о - 2 »

Результаты тиража
«Спортлото» и «Спартло- 
то-2 », состоявшегося 20 ав
густа в Москве.

«Спортлото»: 10 (буер),
37 (стрельба), 25 (льши— 
трамплин), 8 (бокс), 19

(гребля академическая), 32 
(прыжки в воду).

«Спорт.тото-2»: 11 (вело
спорт), 21 (конный спорт), 
40 (туризм), 23 (легкая ат
летика), 33 (регби), 19 (греб
ля академическая).

(Корр. ТАСС).

4 .485 .400 В Ы И Г Р Ы Ш Е Й
4.485.400 денежных и ве

щевых выигрышей ожидает 
обладателей счастливых би
летов шестого выпуска де
нежно-вещевой лотереи
РСФСР 1974 года. Тираж 
выигрышей по этому выпу
ску состоится 30— 31 авгу
ста в'Чебоксарах.

Как сообщили 'коррес
понденту ТАСС в Министер
стве финансов Российской 
Федерации, главные выиг
рыши шестого выпуска лоте
реи — 123 автомобиля
«Жигули», ВАЗ-2101,
« Мос.квич-412» и « Запоро
жец» ЗАЗ-968. Среди дру
гих ценных выигрышей — 
164 мотоцикла разных ма
рок, включая «Иж-К>пи- 
тер-3». с коляской и 129 мо
педов «Верхо®ияа-4».,

Разыгры-за'ютбя также ве

лосипеды, телевизоры, ps 
диоприемннки, магнятоф 
ны, холодильники и многи 
другие вещевые выигрыши 
в том числе мужские час 
«Полет» и женские час: 
«Заря» в золоченом коряг 
се, кинокамеры «Аврора-12 
и фотоаппараты «Сокол: 
электрические самовары.

По условиям лотереи си 
издатели билетов, на кот< 
рью пали вещевые выигрь 
ши, могут получить их CTV 
имость деньгами. Кроме тч 
го, по шестому выпуску 6i 
дут разыграны денежны 
выигрыши, В ТОМ ЧИСД: 
крупные — по 200, 150 
100 рублей.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ

щ ц и р к
♦
22 августа —■ прощальные 

гастроли Ташкентского цирка 
с программой «Вечера см еха*. 

Начало — в 20 час.

>шшреи зрелищ
^  м С П О Р Т А

22 августа — художествен
ный фильм «Золото М анкены » 
(2 серии) — 18, 21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 
вмени М. ГОРЬКОГО

«Если не виновен , отпусти »
— 8-35. 10-30, 12-25. 14-20.
16-15, 18-10. 20-05. 22. -Ж р е- 
вий» — 8-40. 10-20. 12, 13-40,
15- 20, 17. 18-40. 20-20, 22. Зал
кинохроники. «Поет М услим  
Магомаев» — 8-30, 9-4э. 11,
12-15. 13-30. 14-45. 16. 17-15,
18-30, 19-45, 21, 22-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Не об м аны вай , д орогой!»  •—

8-40. 10-25. 12-10. 14. 16-40,
18-15, 20, 21-45. «Калина к р а с 
ная» — 8-30. 12-30. 14-30.
16- 30, 18-30. 20-30. 22-30. Для 
детей — «Д икая собака Д и н 
го *  — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Киноф естиваль «50 лет ки н о 

студии  «М осфильм».
«Королева чардаш а» — 8-40,

10- 35, 12-30. 14-25. 16-20. 18-15.
20- 10, 22-05. «Это случилось  в 
м и л и ц и и * — 18-10. «И гра к а ж 
дого д н я *  — 9. 12-40. 16-20, 20.
21- 50. Для детей— «Гибель чер
ного  ко н с у л а *  — 10-50, 14-30,

«СИБИРЯК»
«Дела сердечные» — 11. 12-40. 

14-20. 16, 17-40. 19-20. 21. Для 
детей — «А лександр Пархомен-
но» —  9-20.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб о р н и к  N* 4 —9. 10-20,

11- 40, 13. «Д руг м ой, Кольна» — 
14-20. «П уть в полутьм е» — 
16-55, 13-45. 20-35. 22-10.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Белая роза» — 18. 20, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Н евероятны е «приклю чения 
и тальянцев в России» — 11-20, 
13-10. 15. 16-50. 18-40. 20-20. 22. 
Для детей — «Эгей, кр о ха »  —
10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО*

М у л ьтсб о р н и к  «По следам 
б рем ен ских  м у зы ка н то в *  — 10,
11-30. 13. 1 4 30 , 16. 17-30, 19,
20-30. 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Дела сведенные» — 19. 21,
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Она и дьяволы » (две серия ! 

— 18, 21.. Для детей. — «Ежи 
рож даю тся  без н е то ч е н »  — П .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«П охож дение краеавца-дра-
гуиа» — 17-20, 19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 22 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

ТОМСК
18.00. «Сельская новь». На 

полях области. 18.15. Новости.
МОСКВА

18.30. Чемпионат мира по 
боксу. Передача из Гаваны. 
19.20. «Наука сегодня». 20.00. 
Открытие Дней культуры Со
циалистической Республики 
Румынии в СССР, посвящен
ных 30-летию освобождения 
Румыния от фашистского ига. 
Концерт фольклорного ансамб
ля «Румынская рапсодия». 
Трансляция из государствен
ного Центрального конвертно
го зала. 23.00— 23.30. «Время». 
Информационная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

20.00. Для вас. ребята! Теле
визионный многосерийный
мультфильм «Собачья жизнь». 
7, 8; 9-я серии. 20.25, «Мария 
Попова». Телевизионный доку
ментальный фильм. («Даль- 
телефильм»), 20.50 — 22.05.
«Вам!» Телевизионный фрльм- 
спектакль по произведениям 
В. Маяковского. (Ленинград
ское телевидение. 1969 г.).

РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 22 августа

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город*. 
7.45. Музыкальный антракт. ‘ 
7.50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газет 
«Красное знамя* и • «Молодой 
ленинец*. 9.10. «Новые квигр». 
9.25. Поют мастера эстрады и 
кино. 9.45. Школа передового 
опыта. «Эффективность бригад
ного подряда*. 19.00. Послед- • 
ние известия. 19.11. РадИове- 
чер для лесозаготовителей. 
«Вахта-74* — у микрофона 
секретарь парткома КаРгасок- 
ского леспромхоза А. Щедрин. 
Быту лесорубов — постоян
ное внимание. Ремонтная слу
жба леспромхоза.

Киностудии «Ленфильм» 
для участия в съемках мас
совых сиен необходимы 
женщины и мужчины в воз
расте от 20 до 50 лет. а так
же • спортсмены, занимаю
щиеся К0ННВ1М спортом.

Обращаться с 23 августа 
1974 г., с 11 до 13 часов н с 
18 до 20 часов, в Дом куль
туры «Сибкабель».

МЕНЯЮ трехкомнатяую 
благоустроенную. квартиру в 
г. Колпашеве на квартиру в 
г. Томске.

ОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 46

проводит набор учащихся на 1974— 75 учебный год.
Училище готовит квалифицированных рабочих, кото

рые будут заняты преимущественно на строительно-мон
тажных работах нефтехимического комплекса в д. Нелю
бине, по специальностям: слесари-сварщякн-монтажннкн 
по металлоконструкциям, электрогазосварщики, со сро
ком обучения 1 — 3 года.

В училище принимаются юноши в возрасте 15,5 — 20 
лет с образованием 8 — 10 классов, а также уволенныё в 
запас из рядов Советской Армии воины (срок обучения— 
10 месяцев). *

Воины, -зачисленные в училище, получают, стипендию 
в размере 74 руб. 50 коп., обеспечиваются бесплатным 
общежитием и пропиской в г. Омске. ,

Принятые в училище юноши обеспечиваются трехразо
вым питанием и обмундированием. Нуждающимся предо
ставляется общежитие. Окончившие училище с. трехгодлч- 
ным сроком обучения получают аттестаты об окончания 
средней Школы и о присвоении квалификации.

Все выпускники после окончания училища направляют
ся на работу в трест «Сибнефтехиммонтаж» г. Томска.

При поступлении необходимо представить: свидетель
ство об образовании, свидетельство о рождении или пас
порт. заявление'о приеме, автобиографию, 6 фотокарто
чек 3 x4  см, характеристику, справку с места жительства, 
справку о семейном положении.

Воины, поступающие в училище, представляют следу
ющие документы: проходное свидетельство, военный би
лет. автобиографию, заявление, 6 фотокарточек 3 x 4  см.

. Начало занятий — 1 сентября 1974 года.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, уж Ал

тайская; fS i, ютдел кадров, тел. АФ 4-32-11.

Киностудии «Ленфильм* 
срочно требуются подсобные 
рабочие, плотник.

Обращаться: г. Томск,
тел. № 93-416 с 19 до 21 ча
са или в Дом культуры 
«Сибкабель».

Томский автомотоклуб 
ДОСААФ объявляет набор 
да курсы по подготовке: ме
хаников автомобильного 
транспорта, шоферов третье
го класса, шоферов первого 
класса, шоферов второго 
класса, шоферов-любителей, 
мотоциклистов.

Начало занятий—с 1 сен
тября 1974 г.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 140, телефон 
,\« 2-48-53.

Техническому училищу 
.N? 18 на постоянную работу 
требуются мастер производ
ственного обучения в группу 
фрезеровщиков, слесарей-ре
монтников. а также слесарь 
V или VI разряда по ремон
ту оборудования.

Адрес. училища: гор.
Томок й4, ул. Учебная. 37, 
проезд автобусом 19 до 
остановки «ТИЗ».

Центральной сберегатель
ной кассе № 131 г. Томска 
требуются контролеры я 
кассиры. За пенсионерами 
сохраняется пенсия.

Обращаться: г. Томск,
пл. им. В. И. Ленина, 12, к 
заведующему.

Редакции газеты «Красное 
знамя» требуются квалифи
цированная машинистка и 
стенографистка.

Обращаться: г. Томск-21, 
пр. Фрунзе, 103, коми. 18.

Родные н близкие е при
скорбием извещают о смер
ти после продолжительной 
и тяжелой болезни 

ЯНОВСКОЙ
А левтины  Ф ил атовиы .

Вынос тела—22 августа, в 
16 час., из квартиры покой
ной (г. Томск, ул, Беринга, 
1/1).

Коллектив Томского обла-
стного производственного
объединения мясной П Р О -
мышленностяг с  глубоким 
прискорбием извещает о
смерти ветерана труда

САКС
Елены И вановны ,

последовавшей после про-
долткн тельмой болезни 
августа 1974 года.

19

634050. Том ск, ГСП-18, п р . им. Ф р ун зе . 103. ТЕЛЕФОНЫ : п р и е м ко й  ре д а кто р а — 4-74-35, зам естителей редактора

ш ш и ш ш »
отдел з ^ ^ а р т ч Л ж ^ ^ ж л з н и ” -— 4410-52, 4-40-48, отдела пр опаганды  — 4-80-95, отдела Промы ш ленности — 4-46-76, 4-51-83, отдела
заведений — 4-33-63, 4-40-48, отдела и нф орм ации  — 4-73-32,4-81-22. отдела
объявлений  —  4-20-91, зам . зав. издательством  — 4-77-62, стен о гр а ф и стки

сове тско го  
— 4.76-34,

—  4-77-52. 4-71-35, о твет, секре та ря  — 4-72-34, с е кр е та р и а та -4 -8 0 -2 0 ,
сел ьско го  хозяй ства  -  4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и уч е в и ы *

строительства  и б ы та -4 ^8 1 -6 1 , отдела п и се м — 4-81-65, 4-77-87. 4-77-31, отдела иллю стр аци й  — 4-71-39,.6у х га л те р и 1Г « ^ я я е я в  
областной ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и за ц и и  —  4-74-48, д е ж ур н о го  —  4-35-53.
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